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Решающим этапом в реализации про
граммы ускорения социально-экономиче
ского развития, принятой XXiVII' съездом 
КПСС, станет двенадцатая пятилетка. При
дать пятилетнему плану силу закона при
званы полномочные избранники народа — 
депутаты высшего органа государственной 
власти страны.

19 июня сессия завершила работу.
Раздельным голосованием по палатам 

Верховный Совет СССР принял Закон о 
Государственном плане экономического и 
социального развития СССР на 1986—’1990 
годы с учетом поправок Достоянных ко

миссий Совета Союза и Совета Националь
ностей.

Законом утвержден представленный Со
ветом Министров <ЗСОР Государственный 
план экономического и социального разви
тия ССОР на 1986—11990 годы, развернутый 
по годам пятилетки, по министерствам, го
сударственным комитетам, ведомствам 
(ХСР и союзным республикам, разрабо
танный в соответствии с решениями XXVII 
съезда КПСС и Основными направления
ми экономического и социального разви
тия СССР на 1986—1990 годы и на период 
до 2000 года.

Север. Люди. 
Нефть

ПОБЕДА!
На днях нефтяники об

ласти выполнили годовые 
социалистические ^яза- 
тельства. Сверх плана 
добыто 50 тысяч тоня 
нефти.

О взятом объединени
ем «фомскиеф№» курсе 
на ускорение мы уже 
писали не раз. Но ре
зультат превзошел все 
ожидания. Тем более что 
начинать нефтяникам 
приходилось в крайне 
неблагоприятных услови
ях. Долг с прошлого го
да, отставание, допущен
ное в первом квартале.. 
Но борьба за нефть не 
останавливалась пи на 
минуту. И вот — пово
да!

Прокомментировать это 
событие мы попросили 
главного экономиста 
объединения «Томск
нефть» Павла Бладими- 
ровича КАУФМАНА:

— Успех, конечно, зна
чительный. 67 тысяч тонн 
нефти сверх плана дало 
НГДУ «Стрежевойнефть», 
а вместе с 15 тысячами 
тонн НГДУ «Лугшецк- 
нефть» это позволило пе
рекрыть то отставание, 
которое пока есть на Ва- 
сюгане, и вьшолнить со
циалистические обяза
тельства.

Основное в успехе 
сверхплановый ввод Ло
мового и Озерного место
рождений, а к дню рож
дения В. И. Ленина 
Чкаловского. Они вместе 
дали 25 тысяч тонн неф
ти — по сути половину 
наших аоцобяавтельств.

Хорошо поработали бу
ровики,. обеспечили сда
чу скважин, досрочно 
выполнили план по про
ходке. Стрежевское уп
равление дало полугодо
вой план 13 июня, а Ва- 
сюганское — 15 июня. 
Девять буровых бригад 
вышли' на рубеж 67 ты
сяч метров проходки в 
год — у них сейчас по 
34 тысячи и выше.

Основной прирост до
бычи дали первый про
мысел и Малореченский 
участок НГДУ «Стреже- 
войнефгь» (начальники 
В. П. Степанов и А. Г. 
Шелепов). Назову луч
шие бригады по добыче 
нефти. Это коллективы 
В. В. Маланина, 3. П. 
Забирова, А. И. Гречуш- 
кина.

И надо отметить, что в 
последнее время наше 
самое отстающее звено 
-1НГДУ 1сВасюганнефть»
- начинает выходить из 

гфорыва. В сутки они 
сейчас добывают по 9 
тысяч тонн. А  за послед
ний месяц дали прибав
ку к плану в шесть ты
сяч тонн. Все это все
ляет уверенность в то, 
что скоро васюганцы 
полностью ликвидируют 
задолженность.

В ПЯТЬДЕСЯТ 
четвертом в 
1Коя|евнико)ве 

было три улицы и семь 
переулков. Сегодня — 12 
улиц и 17 переулков. 
Знаю это твердо: на
память исхо1дил своими 
ногами за три с лишним 
десятка лет, — полушу
тя замечает Борис Фи
липпович Веселов, рас
сказывая о селе, давно 
ставшем ему родным.

Год за годом, десятилетие 
за десятилетием расстраива
лось и хорошело старое при
обское село, подрастали в 
палисадниках новые берёзы 
и черемухи, взрослели и ста-- 
рились его жители. А  док
тор Веселов, вьшусккик 
Томского медицинского ин
ститута 1954 года, каждый 
день мерил шагами вдоль и 
поперек кожевниковские 
березовые переулки. Все 
эти тридцать два года.

За привычными словами 
— «одна запись в трудовой 
книжке» — стоит очень 
многое: уверенность чело-

Добрый ветер перемен
С Е Г О Д Н Я - X I  О Б Л А С Т Н О Й  С Ъ Е З Д  В Р А Ч Е Й  И  П Р О В И З О Р О В

Л У Ч Ш И Е

Коллегия областного агропромышленного комитета и 
президиум обкома профсоюза агропромышленного комп
лекса рассмотрели итога социалистического соревнова
ния кормоцехов за прошедшую зимовку, признали по
бедителями и наградили почетными грамотами и дене
жными премиями коллективы кормоцехов;

Рыбаловского совхоза имени 50-летия С (ХР Томского 
района (начальник С. С. Лавров);

Каргалинского колхоза «Гигант» Шегарского района 
(начальник А. В. Горшкалев);

Соколовского совхоза «Молчановский» Молчановского 
района (начальник • Г. Ф. Медведев);

Новокривошеинского совхоза 1«Кривошеинский» Кри- 
вошеинского района (начальник Н. Е. Трепутнев);

Коломиногривского совхоза имени 60-летия Союза ССР 
Чаинското района (начальник В. И. Брижатый);

Мараксияского совхоза «Новоселовский» Колпашев- 
.̂'кого района (начальник П. К. Помыткин);
Вавилонского совхоза «Прогресс» Бакчарского района 

(начальник Н. И. Трастов);
Новоникольского совхоза 1«Новоникольский» Алек

сандровского района (начальник Ю. Я. Мартыненко);
Берлинского колхоза имени Жданова Зырянского 

района (начальник В. Г. Глушков);
Батуринското совхоза «Авангард» Кожевниковского 

района (начальник Й. С. Лосенков);
Филимоцовского совхоза «Филимоновский» Асинов- 

ского района (начальник Ф. П. Тимофеев);
Бяеинского колхоза «Заря» Лервомайского района (на

чальник А. И. Иванов).

века в своем призвании, 
преданность раз и навсегда 
избранному делу. Для уче
ника академика Д. Д. Ябло
кова, терапевта Б. Ф. Весе
лова, это — верность долгу 
сельского врача, ответствен
ность за здоровье односель
чан. Уже десять лет он но
сит почетное звание заслу
женного врача РСФСР.

Когда мы хотим пё-доЗрому 
отозваться о работе орачеи, 
мы чаще всего обращаемся к 
примерам прошлого, вспоми
наем имена Гиппоират<<1, Ави
ценны, Пирогова и Мечмимо- 
ва. Совместимы яи с этим се
годняшние устремления меди
ков, их нацеленность на ре
шительную послесьездовюкую 
перестройку?ерестрой)

Вполне.
AU. есть необходимость лом

ки многих устаревших адми
нистративных схем в органи
зации здравоохранеН|Ия, заме
ны обветшавшей материально- 
техиичесной базы больниц, об
новления медицинсного обору
дования. Назрела нрайняя по
требность в улучшении подго
товки кадров высшего н сред
него эвена. Но никогда не ус
тареет кодекс чести истинных 
рыцарей медицины — профес
сии не только древнейшей, но 
и гуманнейшей и важнейшей 
во все времена.

«Для маждого человека, да 
и для общества, нет большей 
ценности, чем здоровье, — 
сказал в Политическом докла
де XXVII съезду КПСС М. С. 
Горбачев. — Охрана и укреп
ление здоровья людей — дело 
первостепенной важности».

Сегодня врачи и провизо
ры Томской области собра
лись на свой XI съезд. По
следний подобный форум 
состоялся девять лет назад. 
Много серьезных перемен 
про1|130шло за эти годы. Ка
питальные вложения в раз
витие здравоохранения об
ласти в минувшую пятилет
ку составили более 21 мил
лиона рублей. Вошли в строй 
важные объекты томской 
«индустрии здоровья» — об
ластная детская больница, 
пять поликлиник, родиль
ный дом № 4. Кроме того, 
томская служба родовспомо

жения получила три новых 
корпуса к имеющимся род
домам. Много медицинских 
новоселий справлено в рай
онах области. Вошли в строй 
больнично - поликлиничес
кие учреждения почти на 
тысячу коек и на четыре с 
половиной тысячи посеще
ний в смену. На 15 миллио
нов рублей приобретено со
временного медицинского 
оборудования.

Создание в Томске меди
цинского научного центра 
АМН ССХ1Р сконцентриро
вало крупные силы . с»Шир- 

-ских ученых — онкологов, 
кардиологов, психиатров, 
фармакологов. Это значи
тельно приблизило к томи
чам и жителям области опе- 
циализИ|рованную медицин
скую помощь на современ
нейшем научном уровне.

Возникли принципиально 
новые службы медицины се
годняшнего дня; кардио- 
диспансер, отделение «Брак 
и семья», кабинет медико
генетической консультации 
супружеских пар, кабинет 
ультразвуковой' диагности
ки при одном Из роддомов, 
лаборатория контактной 
коррекции зрения. На служ
бу практической медицины, 
в городские больницы при
шли лазерный луч и жид
кий азот. Действует дистан
ционно ■ - диагностический 
центр, передающий на даль
ние расстояния электрокар
диограммы. Теперь сель
ский врач, затруднивший
ся с постановкой диагноза, 
в считанные минуты 1Йожет 
получить квалифициро
ванный совет ученого кол
леги.

Решающую роль в сохра
нения, улучшении здоровья 
Общества играет профилак
тика заболеваний. Для того, 
чтобы проводить ее со зна
нием дела и качественно,

повсеместно идет диспансе
ризация населения. Сегод
няшняя задача медицины— 
всеобщая полная диспансе
ризация. Задача трудная, но 
реально выполнимая. Ее 
помогут решить широкая 
сеть диспансеров, создание 
НОВЫХ' диагностических 
служб, применение пере
движных флюорографов, 
увеличение числа здрав
пунктов и заводских поли
клиник. Большая роль отво
дится уже введенной в 
строй АСУ «Здравоохране
ние». Разрабатываются мо
дели ' профилактических 
служб по типу «центров 
здоровья» на крзшных пред
приятиях — в объединении 
«Контур», на манометровом 
заводе, «Сибэлектромоторе». 
Здесь существует система 
первичной профилактики, 
широко пропагандируется 
здоровый ебраз жизни. Ис- 
пользование методики сис
тематических физических 
тренировок в спорткомплек
се «Томь», разработанной 
сотрудниками отдела про
филактической кардиологии 
кардиоцентра, дает значи
тельный экономический эф
фект.

Созданная по инициативе 
Томского мединститута «пла
вучая поликлиника», полу
чивший уже признание теп
лоход «Кардиолог» Обследу
ют и лечат жителей труд
нодоступных иному тран
спорту поселков. Скоро от
ряд мобильных диагности
ческих средств пополнится 
«летающей поликлиникой» и 
оснащенным самой совре
менной аппаратурой пере
движным автоматизирован
ным кардиодиспансером.

С трибуны съезда врачей 
и провизоров будут сегодня 
названы лучшие люди от
расли. Может быть, даже

самоотверженных и высоко
квалифицированных бойцов 
медицинского фронта. Та
ких, как областной фтизи
атр Ольга Егоровна Шара- 
бурова, профессор Айвар 
Карлович Стрелис, главный 
врач областной психиатри
ческой больницы Михаил 
Иннокентьевич Петров, глав
ный врач медсанчасти № 2 
Борис Тимофеевич Серых, 
главный врач Колпашевской 
центральной районной боль- 
ницы Виктор Васильевич 
Мурзин, народный врач 
СХ1СР Тамара Аркадьевна 
Астафьева — педиатр Аси- 
новского района, заведую
щий хирургическим отделе
нием Чаинской районной 
больницы Геннадий ' Михай
лович Валерка, заведующая 
аптекой № 22 Молчановско
го района Лариса Васильев
на Сухачева, заведующая 
аптекой № 5 города Томска чалось, необходимо посто-

криогенных инструментов из
вестны не только в стране, но 
и за рубежом, убежден, что по
стоянно держаться в рабочей 
форме ему помогают регуляр
ные занятия В бассейне.

Стремление и тому, чтобы 
пропагандистское слово врача 
не расходилось с собственны
ми трезвенничеснимн убежде
ниями, должно стать сегодня 
единым для всех наоледнинов 
Гиппократа.

Профессия врача по-сво
ему исключительна. Ему в 
прямом смысле слова дано 
держать в руках человече
ское здоровье. Если руки 
эти добрые и умелые — па
циент, поправляясь, благо
дарит своего исцелителя ис
кренне и горячо. А вот ес
ли они неумелые да еще и 
равнодушные? Порой боль
ные, попавшие к такому 
«эскулапу», горько разоча
ровываются не только в 
нем, но и вообще в меди
цине. Чтобы этого не слу-

Людмила Михайловна Ша- 
рупич и другие. ' 

Ответственна роль меда- 
ков в развернувшейся борь
бе с пьянством и алкоголиз
мом. Современные нарколо
гические диспансеры и ка
бинеты, лечение людей, 
бальных алкоголизмом, — 
•это лишь> одна грань рабо
ты. Главное — неустанная 
профилактика, прспагаНда 
здорового образа жизни.

янно работать с кадрами. 
К сожалению, нередко ока
зываются справедливыми' 
высказывания о том, 'кто 
новое поколение врачей — 
речь идет и о вьшускниках 
Томского медицинского ин
ститута — не может похва
литься ни глубиной эруди
ции, ни высотой нравствен
ных критериев. Все более 
обыденной работой, испол
няемой' с той или иной сте

не все: ведь их много,
inilHIUHIIHWHIIIimiinillllinilinillliniinnillllllinimiimM luillimiHiUHHM

Причем пропаганда самая пенью добросовестности, ста
новится некогда высокая 
врачебная .миссия. Посте
пенно медицина превраща
ется в еще одну сферу об
служивания населения. Это
го допускать никак нельзя.

Велики задачи профессор
ско-преподавательского со
става коллектива 1МИ, ре
ализующего у себя основ
ные направления перестрой
ки высшего и среднего спе
циального образования. Слу
чайным людям в медицине 
должно быть, наконец, ска
зано решительное «нет».

действенная — собственным 
примером.

Стали традицией безалко
гольные встречи с интересней
шей литературной программой 
в коллективе поликлиники 
№ 7 г. Томска. ЛОР-отделение 
томской городской . больницы 
№ 3 объявило поход против 
курения во врачебной среде. 
Различным видам спорта по
свящают свой досуг врачи Ко- 
жеаиимовской центральной рай
онной больницы: лыжи и тен
нис, гимнастика и волейбол. 
Футбольная команда больницы 
эавоевгша второе место в рай
оне. Профессор-хирург Борис 
Ильич Альперович, чьи опе
рации с помощью уникальных

Дискуссия, поднятая на 
страницах нашей газеты о 
том, быть или не быть ме
дицине зоной гласной кри
тики, отнюдь не случайна. 
Бюро областного комитета 
КПСС недавно обсудило за
дачи партийных, профсоюз
ных организаций и хозяй
ственных руководителей по 
профилактике и заболевае
мости трудящихся. Общест
венный гласный контроль 
за врачебной деятельностью 

' в медицинских учреждени
ях области решено усилить. 
Ибо много лет бытующая 
практика замалчивания не
достатков, ложное представ
ление о недопустимости от
крытого обсуждения пове
дения в р а ч е й  гро
зили создать обстановку 
бесконтрольности и вседоз
воленности. Это развращало 
отдельных недобросовест
ных врадей, бросая тень на 
честных тружеников. Один 
лишь пример: на недавнюю 
публикацию .в нашей газете 
читательского письма «Не
равный поединок врача 
и... больного» пришло много 
единодушных откликов.

Партийная требователь
ность и взыскательность во 
врачебной среде, настойчи
вое внедрение прогрессив
ных методов диагностики и 
лечения, последовательная 
работа по проведению все
общей диспансеризации на
селения — вот сегодняшний 
день томской медицины.

О. КУРБАТСКАЯ.
« * *

НА СНИМКЕ: делегаты съез
да: заведующая отаелением
переливания крови Колпашев- 
сиой центральной районной 
больницы С. П. Костырева, 
главный врач Зырянской рай
онной больницы В. И. Дого- 
новский, главный врач Чаин- 
ского района Г. Ф. Белов, за
ведующая центральной апте
кой Зырянского района В. И. 
Квачева, главный врач област
ного наркологического диспан
сера Е. М. Редченнова, врач- 
стоматолог Тегульдетской боль
ницы В. Г. Борисов, врач-рент
генолог областной клиниче
ской больницы М. А. Лодокее- 
нояа.

Фото Е. Лисицына.
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Письма наших читателей

«Гордости у вас нет»
Наблюдал недавно, как 

сгружали товар в овощной 
лавке. Два дюжих молодца 
стаскивали с машины пере
полненные яцщки и мешки 
и с лихой удалью бросали 
их — весь проход был усы
пан картошкой да луком.

— Поосторожней, ребята! 
— не выдержал я, — Поло
вину привезенного затопче
те.

— Отвяжись, дед, от ра
бочего класса, — усльииал в 
ответ.

— Нет,—говорю, — вы не 
рабочий класс! Гордости у 
вас нет, вот что!

Больно мне глядеть на 
равнодушие и разгильдяй
ство, Неужели мы утратили 
стыд за плохо сделанную 
работу?

В нелегкие послевоенные 
годы пришел я пятнадцати
летним мальчишкой на за
вод. Худыми, заморьшшы- 
ми от недоедания и недосы-. 
пания были мои сверстники 
за станком. А  работали на 
совесть! Никому и в голову 
не могло прийти, чтобы

брак вьтустить, — это счи
талось позором.

Каким счастливым был 
миг, когда мастер, приняв 
заточенные мною заготовки, 
скупо хвалил; «Нормально 
поработал, парень!».

Мы любим говорить: «Со
ветское — значит лучшее». 
Но за последние годы для 
многих руководителей и ра
бочих эта высокая фраза 
стала пустой. Далеко не 
буду ходить за примером. 
Приобрел я автомобиль «За
порожец». Нелегко он до
стался, отказывала семья 
себе несколько лет во мно
гом. Однако купили плохой 
автомобиль. А  с кого кон
кретно спросить за брак — 
не знаю.

Уверен, что мы, советские 
люди, наведем порядок в 
своем доме. Но' для этого 
каждый должен требоваг 
тельно относиться к своей 
работе.

А. МАХНЕВ, 
рабочий.

г. Томск.
(|«Правда», 16 июня 1986 г.).

Сплав-86 П л о т  N2
П р о б л е м н ы й  р е п о р т а ж

Быстрейшая доставка дрекесипы зимвей сплотки в 
пункты перегрузки — задача, которую СОВМЕСТНО ре
шают в эти дни речники и лесозаготовители. Главные 
маршруты буксирных теплоходов пролегли сейчас по 
Кети.

На особом счету — Катайга. К началу навигации здесь 
было сосредоточено 84 плота.

Осталось 9 плотов. Только 9... Вывести их во что 
бы то ни стало по высокой воде!

...Два колпашевских теп
лохода, пришедших к утру, 
до десяти почему-(го яко- 
рятся у берега.

— Три часа назад капи
танам было сказано, какие 
брать плоты,' но мешкают, 
— сердито комментирует 
факт начальник Катайгин- 
ского сплавучастка Н. А. 
Гвоздев. — Обычно такое!
, Наконец. «РТ-380» прохо

дит к Тунгусскому Бору. 
Здесь разделывают хлысты 
лесозаготовители Катайгин- 
ского ЛПХ, а сплавщики 
увязьгаают сортименты в 
пучки, формируют плоты. 
Один из них, под условным 
номером 15, примкнул к 
прибрежным кустам непо
далеку.

«РТ-380» пришвартовался 
к плоту. Команде предстоит 
осмотреть его. Капитан со
считает пучки, согласует с 
мастером сплава маршрут
ные документы. На проце
дуру уйдет час-полтора. По
чему же за это время ни
кто даже не спускается на 
плот?

— Капитан Миргеев от
ветил, что в машине непо
ладки, — объясняет началь
ник пристани «Катайга» 
А. В. Порубчишин.

Так просчитать-то между 
делом пучки — запросто...

— Уж и опасаюсь подхо
дить к речникам с напоми
наниями, — в сердцах от
ворачивается мастер В. И. 
Грапов. — Капризничают.

Чего доброго, плот брать 
от,кажутч:я. Применяли та
кой прием...

Прямых причин для это
го мы с мастером не заме
чаем. Ровные пучки с от
личным сосновым пиловоч
ником не шелохнутся на 
воде, даже когда ступаешь 
на них. Такелажная обвяз
ка крепкая. Кое-где, прав
да, проволока лежит менее 
чем за полметра от края, а 
на нескойьких из 349 пучков 
подраспустилась. Не беда. 
По пербому требованию 
плот будет подремонтиро
ван бригадой сплавщиков.

Под руководством комму
ниста В. Н. Филонова, 
сплавных дел мастера, еще 
полчаса назад подготовили 
объемистый (без малого в 
7 тысяч кубометров!) плот 
к дальнему рейсу в Тогур. 
Вся сортиментная «пло
щадь» с добрых два фут
больных поля осмотрена, 
поправлены боковые боны. 
Опытные сплавщики Шан 
Ишков и Геннадий Басаров 
помогли бригадиру на спе

циальном плотике закрепить 
транспортировочные тросы, 
завести хвостовой с толстен
ной полутораметровой це
пью на конце. Около часа 
ждет бригада, когда речни
ки начнут приемку.

Вот капитан со штурма
ном не спеша пересчитыва
ют пучки. Затем А. А. Мир
геев делает то- же самое 
вместе с мастером."

— Счет не сошелся, под
страховываются речники.

Утрясли с пучками — 
всплывают надуманные во
просы по обоновке. То ка
питан добивается, чтобы 
мастер записал больше та
келажа, чем имеется («у 
нас перерасход»), то ошиба
ется в определении так на
зываемой рамки (перимет
ра плота). Мастер терпели
во поясняет, доказывает, 
убеждает. Его цифры точ
ны, выверены — четверть 
века проработал в сплаве 
награжденный недавно ор
деном «Знак Почета» В. И. 
Грапов. А минуты бегут.

Создается впечатление, что 
речники намеренно затяги
вают время, добиваются, 
чтобы мастер безоговорочно 
принял их условия. Разве 
это по-деловому, когда до
рог каждый час полново
дья? Когда возникает уг
роза, что приготовленные 
зимой плоты обсохнут на 
мели?

— Бумажная карусель 
еще отнимет полчаса, — на
поминает Василий Ивано
вич.

Накладная на такелаж, 
акт осмотра, пучковая спе
цификация, накладная на 
буксировку, сортиментная 
спецификация... Докумен
ты в трех-пяти экземпля
рах действительно карусе- 
лят на столе. Зачем их так 
много? Проще разработать 
один-два универсальных.

...Белобашенный красавец- 
теплоход натягивает буксир, 
и плот величественно вы
плывает на стрежень неши
рокой здесь Кети. (^плавные 
катера капитанов С. Бон
дарева, В. Лубягина, В. Грец
кого приткнулись сбоку, 
провожают его до излуки 
напротив нижнего склада- 
места, опасного для провод
ки: древесину может и по
садить на отмель, и занес
ти в запань с молевым ле
сом. Судно сделало маневр. 
Застопорен ход, и «РТ-380»

Все звезды ...
18 июня животноводы 

Асиновского района выпол 
НИЛИ полугодовой план про
дажи молока государству, 
На молокоприемные пунк
ты и гормолзавод доставле
но 7,206 тоня молока. До 
конца месяца труженики 
ферм намерены реализовать 
дополнительно к плану 740 
тонн- продукции. Наиболь
ший вклад в достижение 
этого результата внесли жи
вотноводы совхозов «Фили
моновский», имени Кирова 
и «Асиновский».

На центральной площёди 
города сейчас «горят» все 
семь звезд. А это означает, 
что все хозяйства района 
сегодня получают прибавку 
к уровню прошлого года в 
надое на фуражную корову.

О. ПЕТРОВ.
Асиновский район.

В  сч ет в то р о го

пол угод и я
Животноводы Александ

ровского района досроч
но выполнили тюлуго- 
довой план продажй молока 
государству. На заготови
тельные пункты от совхо
зов и населения района по
ступило 1.736 тонн молока 
при плане 1.730 тонн. Надо 
отметить, что при большом 
количественном росте 91,1 
процента молока ̂  сдается 
первым сортом. По сравне
нию с соответствующим пе
риодом прошлого года за
купки возросли на 14 про
центов. Весомый вклад в 
успех района внесли живот
новоды совхоза «Дружный». 
Они выполнили свое полу
годовое задание еще 10 ию
ня и продали уже 36 тонн 
молока в счет второго полу
годия.

К. ЧЕРНАВИН.
Александровский район.

тут же, пока гирлянды пуч
ков по инерции приближа
ются к запани, круче берет 
в сторону мыса. Катера 
вспенили бурунами,‘навали
лись, удерживая плот в 
фарватере. Операция вы
полнена — если применить 
к случаю такое понятие — 
ювелирно! «Голова» плота 
вписалась в речной пово
рот в метре-двух от загра
дительных бонов.

Плот № 15 отправлен по' 
назначению. Через несколь
ко дней он прибудет на То- 
гурский ЛПК. Поставить 
«легкую» .точку в репорта
же, однако, не дает беспо
койство: с передрягами, с 
затяжками работают речни
ки. И есть отчего волно
ваться сплавщикам и лесо
заготовителям. Навигацион
ная обстановка осложняет
ся. Последние же плоты — 
зачастую в самых трудно
доступных для проплава 
местах. Повышается риск, 
что древесина будет «отре
зана» от глубоководной ма
гистрали.

Да, задача у речников и 
работников леса общая. Ре
шать ее СЮВМЕС7ГНО—зна
чит ВМЕСТЕ бороться за 
успех сплава. За его ре
зультат. Не на словах бо
роться...

Н. ЧУКОВ.
Катайга ~  Томск.
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XXVII СЪЕЗД КПСС! КОНКРЕТНЫЕ ТРЕБОВАНИЯ ПЕРЕСТРОЙКИ

П Р И С Т Р Е Л К А
ЭТИМ словом НА III ПЛЕНУМЕ ТОМСКОГО ГОРКОМА ПАРТИИ ОХАРАКТЕРИЗОВА

НЫ ПЕРВЫЕ ШАГИ ГОРОДСКОЙ ПАРТИЙНОЙ ОРГАНИЗАЦИИ ПО УСКОРЕННОМУ РАЗ

ВИТИЮ ПРЕДПРИЯТИЙ ПИЩЕВОЙ ПРОМЫШЛЕННОСТИ
в докладе, с которым вы

ступил «а  пленуме первый 
секретарь горкома партии 
В, М. Кетов, отмечено, что 
за последние годы внима’ 
ние городской партийной 
организации к предприяти
ям пищевой промышленно
сти ослабло. В то время, как 
сельскохозяйственное про
изводство на селе развора
чивалось, перерабатьтааю- 
щие пищевые предприятия 
города ориентировались на 
традиционную технологию, 
минимальные потребности 
населения. Как результат, 
успехи сельскохозяйствен
ного производства нивели
ровались городскими пред
приятиями. Простейшая пе
реработка сдерживал» мак
симальный . выход продук
тов питания с единицы сы
рья, ресурсы которого уве
личиваются с каждым ме
сяцем.

На третьем пленуме обко
ма КПСС в адрес Томского 
горкома партии прозвучала 
серьезная критика. Выводы 
были сделаны безотлага
тельно. 15 марта бюро гор
кома рассмотрело вопрос «О 
мерах по значительному 
увеличению производства 
продовольственных това
ров, повышению их качест
ва, расширению ассорти
мента, улучшению снабже
ния ими населения города», 
принято конкретное поста
новление.

При большой поддержке 
обкома партии за короткий 
срок на реконструкции пи
щевых предприятий освое
но более 2,7 миллиона руб
лей капиталовложений. Это 
больше, чем за всю 11-ю пя
тилетку.

Уже в апреле ца масло- 
сырбазе сданы мощности, 
позволившие вдвое увели
чить производство мороже
ного. На гормолзаводе за 
14 дней произведены рабо
ты, позволившие увеличить 
выпуск творога с 3,5 тонны 
до 15 тонн в сутки. Волее 
чем в два раза увеличены 
мощности по производству 
фруктовой Воды на заводе 
прохладительных, напитков 
(так теперь называется пив
завод). На площадях быв
шего винодельческого заво
да '(ныне он входит в состав 
кондитерского комбината 
«Красная звезда») установ
лено оборудование и начато 
производство кваса, развер
нуты работы по изысканию 
и установке - оборудования 
для выпуска печенья. Ин
тенсивно строится корпус 
ф&брики мороженого на 
хладокомбинате, (в котором 
к ноябрю должно произво
диться до 5 тоня морожено
го в сутки. Начата реконст
рукция ликеро-водочного за
вода, который будет вьтус- 
кать Майонез. Активно про
должаются работы на вто
рой очереди реконструкции

маслооырбазы.
Большая ра(Ьта по увели

чению мощностей ведется 
также на мясокомбинате, 
хлебокомбинате. На днях 
вступит в строй после ре
конструкции дрожжевой за
вод,

В подготовке вопроса на 
пленуме активное участие 
приняли многие члены и 
кандидаты в члены горкома 
партии. Ценные предложе
ния по развитию пищевых 
предприятий и мобилизации 
трудовых коллективов вне
сли выступившие на плену
ме первый секретарь Ки
ровского райкома партии 
В. с. Шувариков, бригадир 
хлебокомбината Г. М. Зай
цева, слесарь-монтажник 
управления «Сибтехмон- 
таж» Н. В. Медведев, пред
седатель Томского горис
полкома Ю. Я. Ковалев, се
кретарь парткома объеди
нения «Сибэлектромотор» 
В. Т. Устюжанин, прессов
щица ТЗРО г. г. Мовсесян, 
председатель Ленинского 
райисполкома Б. Л. Пеш
ков, секретарь парткома 
ТЛИ Л. Я. Ерофеев, дирек
тор облдрамтеатра А. И. 
Жеравин и другие. Мнение 
■выступающих едино: сдви-
нзггь дело с мертвой точки 
позволили решительность, 
предприимчивость, творче
ская атмосфера, политиче
ская сознательность руково
дящих кадров, трудящихся

пищевых отраслей и их по
мощников с промышленных 
предприятий и специализи
рованных организаций го
рода.

— Это и есть набираемое 
после<7ьездовское ускорение 
в борьбе за конечный ре
зультат на конкретном де
ле, — сказал в своем вы
ступлении на плену-ме пер
вый секретарь обкома 
КПСС в. и. Зоркальцев. — 
Это доброе начало, но это 
всего лишь начало. Мы на
ходимся на подступах к 
большой и важной работе.

В. И. Зоркальцев назвал 
первоочередные задачи го
родской партийной органи
зации. Первая и важней
шая — довести использова
ние оборудования пищевых 
предприятий до нормы, пе
рейти на работу в три сме
ны. Подбор кадров, повы
шение их квалификации, 
-обеспечение сырьем и ре
монтной базой — вот какие 
вопросы надо решать неза
медлительно.

Вторая важнейшая задача
— замена устаревшего обо
рудования на более произ
водительное. Лишь за счет 
этого мы сможем значи
тельно повысить производи
тельность труда, снизить 
дефицит в кадрах.

Третья важнейшая задача
— внедрение новых техно
логий (особенно для расфа
совки продукции) и освое

ние прогрессивных * спосо
бов приготовления продук
та. Новое оборудование уже 
монтируется, но эту работу 
следует активно вести и 
в действующих цехах. Здесь 
наш ocHOBHol̂  резерв;

Вводимые производства 
следует сразу использовать 
на полную мощность, Это 
принципиально важно. На 
новых производствах мы 
должны создать эталон 
ускорения и серьезно по
высить фондоотдачу, посто
янно снижавшуюся на этих 
предприятиях.

Следует повести реши
тельное наступление на 
ручной труд. Только ком
плексная механизация по
зволит достичь целей. И 
слово здесь за ведущими 
предприятиями города и 
томскими учеными, За ис
ключением хдебокомбина- 
та, коллектив которого со
вместно с учеными борется 
за безлюдную технологию, 
пищевые предприятия
практически не связаны с 
учреждениями науки.

Важное значение Имеет 
внедрение новой техноло
гии -■ товародвижения с при
менением тары-оборудова
ния.

Очень важно резко увели
чить объемы фасовки това
ров на предприятиях пище
вых отраслей. Не выдержи
вают критики качество й 
художественное офор1мле- 
ние упаковочной и этике
точной продукции, хотя в 
городе есть картонажно-по
лиграфическая фабрика.

Особой заботой первич
ных партийных организа
ций, горкома и райкомов 
КПСС должно стать повы
шение качества пищевых 
продуктов.

Горкому КПСС, Ленин
скому райкому партии, ру
ководителям базовых пред
приятий надо коренным об
разом^ изменить отношение 
к ОПТУ № 14 и кулинарно

му профтехучилищу, к под- 
{готовке! квали4жцирован- 
ных кадров.

Надо создать приоритет в 
обеспечении работающих на 
пищевых предприятиях жи
льем, местами- в детских 
учреждениях. Постоянно в 
поле зрения райкомов пар
тии должна быть работа по 
улущцению условий их тру
да и быта.

Особого решения требует 
создание базы накопления 
и хранения продуктов пи
тания. Следует ускорить 
строительство хранилищ, в 
ближайшие 2—3 года дове
сти их мощность до норма
тивов, привлечь к этому 
делу все без исключения 
организации.
. Горкому, райкомам пар

тии надо предметнее за
няться развитием сети об
щественного питания по 
месту работы, на промыш
ленных предприятиях и в 
организациях. Столовые, 
буфеты, столы заказов дол
жны быть здесь образцо
выми, оснащены самым 
современным оборудовани
ем, иметь емкости для хра
нения картофеля, овощей и 
фруктов. Следует поддер
жать стремление ряда кол
лективов создать уже в 
этом году дополнительно 40 
кафе. При этом потребно
сти столовых и столов зака
зов в мясных и молочных 
продуктах надо полнее за
крывать за счет развития 
сельских подсобных хо
зяйств, предприятий и ор
ганизаций города. Вот рубе
жи, на которые должно 
выйти к концу пятилетки 
каждое предприятие: произ
вести в подсобном хозяйст
ве не менее 15 килограммов 
мяса и 60—70 килограммов 
молока на одного работаю
щего в год.

Только коллективно мо
жем мы создать условия 
для вьтолнения Продоволь
ственной программы. И эту

всеобщую заинтересован
ность, всеобщую выгоду на
до донести до каждого тру
дового коллектива, до всех 
томичей.

Следует взяться коллек
тивно еще за одну животре
пещущую проблему — 
строительство жилья. Важ
но усилить хозяйственный 
способ строительства как 
наиболее эффективный ме
тод привлечения людей к 
|Сооружению жилых домов, 
смелее идти на совмещен
ную технологию; строить 
жилье по прямым догово
рам. Здесь наши рубежи — 
350—400 тысяч квадратных 
метров в год.

На пленуме отМ̂ ечена 
большая роль в решении 
обсуждаемых задач партий
ных, профсоюзных, комсо
мольских организаций, хо
зяйственных руководителей, 
идеологических кадров. От 
их боевитости и инициати
вы, от их умения создать 
хороший настрой и психо
логический микроклимат, 
обстановку высокой требо
вательности и дисциплины 
зависит судьба намеченных 
планов и социалистических 
обязательств.

Задача городской партий
ной организации — на ос
нове создания действитель
но образцовых пищевых 
предприятий повысить уро
вень реального благосостоя
ния трудящихся.

Пленум принял соответст
вующее постановление и 
утвердил план организаци
онных, политических, со
циальных мероприятий по 
техническому перевооруже
нию, коренному улучшению 
работы пищевых предприя
тий на 1986—1987 годы.

На пленуме заслушана 
информация о ходе вьтол
нения критических замеча
ний, высказанных на 29-й 
городской партийной конфе
ренции.

В. МОИСЕЕВ.

СЧФТ N9 904

ДУШЕВНЫЙ

ПОРЫВ

Транспортных строите
лей больно затронула 
весть об аварии на Чер
нобыльской атомной 
станции.

Поддерживая общий 
душевный порыв совет
ских людей, стремящих
ся оказать помощь по- 
ЛрЬдавшим, коллективы 
рабочих, ИТР и служа
щих треста «Томсктранс- 
строй», субподрядных ор
ганизаций единодушно 
приняли решение: отра
ботать один выходной 
день на своих местах и 
заработную плату пере
числить на счет № 904.

В одну из последних 
суббот во всех подразде
лениях треста организо- 
ввнно прошел рабочий 
день. Люди высокопроиз
водительно трудились на 
объектах Самусьского 
цеха малотоннажных су
дов, моста через р. Обь, 
на строительстве детско
го сада на 320 мест, 
128 - квартирном доме 
по ул. 79-й Гвардейской 
дивизии, а также объек
тах Томского грузового 
речного порта и других.

Всего на счет № 904 
коллектив треста и его 
субподрядные организа
ции перечислили 10 ты
сяч р^лей.

С. ИВАНОВ, 
секретарь парткома 
треста «Томсктранс- 

строй».

Т Р Е З В О С Т Ь  —  Н О Р М А  Ж И З Н И

Кому Указ не указ
ПО СЛЕААМ НАШИХ 
В Ы С Т У П Л Е Н И Й

пылолской «осьмилетней шко
ле создано школьное лесниче
ство. Прмнимаются меры по 
устранению недостатнов в ох
ране труда и технике безо- 
пасноети.

В. СТЕПАНОВ, 
заместитель |нг|чальнима 

объединения «Томлеспром».

П О РТРЕ Т  П Е Р Е Д О В И К А

с<’

Только последовательное и решительное сокращение про

дажи спиртного, непримиримость трудовых коллективов 

к пьянству позволят добиться полного эффекта в борьбе за 

здоровый образ жизни

€< Отгородились
Обед

от школы»
в студончес^кой 

столовой»

Спросите сегодня у любо
го руководителя, что изме
нилось после принятия Ука
за о мерах по усилению 
борьбы против пьянства? 
Ответ получите, как прави
ло, положительный. Там, 
где не продают спиртное, в 
несколько раз сократились 
прогулы, стало несравнимо 
меньше пьяных на улицах 
и в других общественных 
местах, наступил мир в се
мьях. Мы, работврщи орга
нов внутренних дел, пер
выми почувствовали пере
мены к лучшему, особенно 
после того как в городах и 
районах области резко со
кратилась продажа спирт
ного. Прежде всего это вид
но на результатах борьбы с 
преступностью. Она значи
тельно сократилась. За
метно уменьшились ху
лиганство, уличная пре
ступность,, вызовы нарядов 
милиции на домашние де
боши. Радуют такие пере
мены.

Однако нерешенных про
блем еще немало, далеко не 
во всех трудовых коллекти
вах поняли опасность пьян
ства, не везде дают долж
ный отпор любителям «ве
селой» жизни, прогульщи
кам и нарушителям. Неве
селые мысли вызывают 
очереди людей, стоящих за 
вином или водкой. Они 
больше там, где еще про-' 
дают так называемую 
«бормотуху», породившую 
тысячи алкоголиков и пра
вонарушителей. И это не 
только в областном центре. 
То же и в райцентрах, где 
продают спиртное. Напри
мер, в Тегуяьдете уже к 
16-00 (за час до'открытия) 
выстраивается «серая тол
па». Мелькают одни и те же 
лица. Картина эта повто
ряется в Колпашевоком, 
Кривошеинском, Молчанов- 
ском, Парабельском райо
нах, где пришлось побы
вать в командировках. При- 

'чем кривая нарушений тру
довой дисциплины прямо 
пропорциональна количест
ву проданного спиртного.

В минувшем году из пяти 
вопросов, касающихся ук
репления общественного по
рядка и дисциплины, сель
ским Ссуветом рассмотрен 
один. Совершенно не ра
ботает административная 
комиссия сельского Совета, 
которую возглавляет на
чальник ДРСУ С. Е. Сизов. 
Очень мало работала и ко
миссия по борьбе с пьянстт 
вом, руководимая предсе
дателем профкома леспром
хоза С. Н. Мельничуком.
Нет учета лиц, злоупотреб
ляющих, напитками, семей
ных дебоширов, отсутствует 
контакт с районным нарко
логическим' кабинетом. Вне 
поля зрения общественно
сти злостные пьяницы, ра
нее судимые граждане. В 
прошлом судимый за убий
ство неки й  Платов,
прибыв в Берегаево, без
наказанно пьянствовал, 
совершил в м и н у в ш ем  
году 9 прогулов. Одна
ко контроля за ним в лес
промхозе не было. Бездей
ствовал и бывший участко
вый инспектор милиции
Одигов. И вновь Платов со
вершил тяжкое преступле
ние, осужден на длитель
ный срок.

хоза Б. Ф. Аверин. В ми
нувшем году 17 из 33 де
журств сорвано из-за неяв
ки работников управления 
леспромхоза. Трудовые кол
лективы самоустранились от 
борьбы за трезвый образ 
жизни. А ведь обстановка 
тревожная: с июня прошло
го года административная 
комиссия поссовета наказа
ла 48 рабочих и служащих, 
распивавших спиртное на 
рабочих местах. Абсолют
ное большинство протоко
лов составлено работника
ми милиции. Возросло чис
ло появившихся в пьяном 
виде в общественных ме
стах. 162 человека побыва
ли, в медвытрезвителе (на 
12 больше, чем в 1984 году). 
Зафиксировано 450 прогуль
щиков, однако на товари
щеском суде рассмотрено 
лишь... 20. Руководители 
среднего звена, начальники' 
служб леспромхоза еще не 
поняли значения и смысла 
нового антиалкогольного за
конодательства.

Статья рассмотрена на со
вещании руководителей пред
приятий и директоров школ :в 
Асиновском ЛПХ, 1на Асниов- 
оиом ЛПИ и л объединении 
«Томлеспром». Критические за
мечания соответствуют, дейст
вительности и признаны пра
вильными.

Объединение .обязало руио-
.водителей Асиновского ЛПХ и 
ЛПК принять дополнительные 
меры по безусловному выпол
нению приказа объединения 
«Томлеспром» «Об улучшении
работы по реализации рефор- -  -мы общеобразовательной 
профессиональной школы» и 
приняло решение о выделе
нии дополнительных средств 
на капитальный ремонт и 
расширение учебных мастер
ских в Асиновском ЛПХ и на 
ЛПК. Доведено задание по 
подготовке рабочих мест к 
1 сентября 1986 года по Аси- 
новскому ЛПХ и Асиноаскому 
ЛПК.

Вопрос с оплатой труда 
школьников в ремонтно-меха
нических мастерских Большо
го Кордона решен. По лес
промхозу издан приказ «Об 
оплате производительного 
труда школьнннов». При Ко-

Управление общественного 
питания Томского облисполко
ма сообщает, что статья под 
таким названием, опублико
ванная в газете, обсуждена 
на совместном совещании, с 
руко1водителями трестов сто
ловых и всех предприятий. 
Заслушан отчет директора 
столовой № 76 Н. С. Белозе
ровой о проводнмой работе 
по улучшению качества вы
пускаемой продукции и повы
шению культуры обслужива
ния.

Факты, указанные в статье, 
рассмотрены на партийном 
бюро треста столовых № 3.

Йиректору столовой Н> 76 
. С. Белозеровой объявлен 
выговор. Для усиления конт

роля столовая укомплектова
на инжекером-технологои. Ру
ководству треста столовых 
предложено усилить контроль 
за работой студенческих сто
ловых.

В. АБРАМОВ,
начальник управления об

щественного ,(пи1тг'вия 
Томского облисполкома.

В своем коллективе 3. Г. Гончарова пользуется заслуженным авторитетом 
как ,одна из добросовестных, старательных работниц. Вот уже одиннадцать лет 
трудится она лолировщицей л  цехе № 3 Томского манометрового .завода. И все 
это время выполняемая ею работу служит |эталоном качества и чистоты (обра
ботки деталей.

Фото А. Васильева.

Л И Ц О М  к  л и ц у  с  Б Р А К О Д Е Л А М И

в начале нынешнего года 
партком и администрация 
леспромхоза приняли бо
лее жесткие меры против 
прогульщиков. Была огра
ничена продажа спиртного. 
И результаты не заставили 
себя ждать. Предприятие 
впервые вьшолнило квар
тальный план. Но, как го
ворится, недолгими были 
радости. При встрече ди
ректор леспромхоза В. Г. 
'Ушаков высказал опасения; 
работники торговли вновь 
' увеличили продажу спирт
ного.

— Да, это так, — согла
сился заведующий Берега- 
евским отделением орса Но- 
вотегульдетского леспром
хоза В. И. Сапоненко. — 
Но нам план увеличили. 
Что же делать?

Дело доходит до курьезов. 
Так, один рабочий Красно
ярского лесопункта побы
вал в медвытрезвителе. На 
запрос .милиции о приня
тых мерах из леспромхоза 
ответили, что «указанный 
товарищ в медвытрезвите
ле... не был». Руководители 
леспромхоза хотят жить по 
старым меркам, не думают 
всерьез о преодолении пьян
ства, комплексном подходе 
к решению этой больной 
проблемы.

1. Заводской детектив
Н е п р о с т ы м  о к а з а л с я  п о и с к  к о н к р е т н ы х  в и н о в н и к о в  б р а к а

Стоило, например, в Чер
ном Яре Тегульдетского 
района больше продать го
рячительного перед празд
никами, как прогулы резко 
возросли. Не вышли на.ра
боту даже некоторые ' со
трудники детского сада. В 
этом небольшом лесном по
селке реализуется ежеме
сячно на пять тысяч руб
лей винно-водочных изде
лий. То есть каждый взрос
лый может купить по две 
бутылки вина или водки, а 
перед торжественными да
тами — и того больше. Не 
случайно число прогулов не 
снижается.

Выяснилось, что . торгую
щие организации Томск- 
лесурса, облпотребсоюза 
довели план реализации 
спиртного на уровне перво
го квартала 1985 года. Своим 
решением Тегульдетский 
райисполком уменьшил ли
мит вдвое, но все равно ви
но и водка льются рекой, 
спиртного продают куда 
больше, чем в четвертом 
квартале минувшего года. 
Вот почему обоснованно 
бьет тревогу директор лес
промхоза. Для обновляю
щегося, как бы заново рож
дающегося поселка такие 
«хмельные ливни» губи
тельны.

Казалось, пример долж
ны подавать' районные Со
веты народных депутатов. 
К сожалению, Кривошеин- 
ский, Тегульдетский райис
полкомы оказались не на 
высоте. Так и не- преодоле
на разрозненность, несогла
сованность действий адми
нистративных комиссий 
райисполкомов, сельских и 
поселковых Советов, руко
водителей промьппленных 
предприятий. В Берегаеве, 
Черном Яре, Красном Яре и 
многих других поселках ле
созаготовителей еще не 
подняли население . на 
борьбу за образцовый по
рядок.

Газета уже юообщала, что в Томске начала действовать 
созданная по инициативе обкома КПСС на базе томских 
институтов и предприятий Научно-производственная группа 
по разработке и.внедрению (отбойного .молотка нотой кон
струкции. |Но шахтеры не могут ждать, и Томский электро
механический завод 'нм. В- В. Вахрушева каждый день из- 
готавл 1̂вает молотки (ранее принятой конструкции. Поиск 
не снижает, а наоборот, повышает требования к качеству 
продукции. Как борются за него иа ТЭМЗе?

ОБРАТНЫЙ ХОД Эта цифра ошеломляет. Откуда 
же тогда брак?

Задача была простая: взять из 
груды забракованных отбойных 
молотков первый попавший, уста
новить причину неисправности, 
потом найти того человека или 
бригаду, которые изготовили бра
кованную деталь, принародно по
казать ее и потребовать ответа: 
что их заставило стать бракоде
лами?

-МНОГОЛИКИЙ
БРАКОДЕЛ

Плохо выполняется Указ 
и в Берегаевском' леспром
хозе. По словам секретаря »
Берегаевского сельсовета 
В, И. Обаровской, «упора на 
борьбу с пьянством не дела
ем, а трудовой дисципли
ной занимались много...». 
Однако ж она не вполне ис
кренна.

Нет взаимодействия в 
работе поселкового Совета, 
администрации и общест
венных организаций Ергай- 
ского леспромхоза Криво- 
шеинского района. Комис
сии по борьбе с пьянством 
не созданы ни в одном 
структурном подразделе
нии, плохо работает народ
ная дружина, которую воз
главляет директор леопром-

В Кривошеинском и Те- 
тульдетском районах года
ми был высок уровень пре
ступности и правонаруше
ний, связанных с пьянст
вом. Сдвиги пока незначи
тельные. Пора принимать 
самые серьезные меры к ук
реплению правопорядка, ка
леным железом выжигать 
пьяные традиции, утверж
дая трезвеннические. Реше
ния XX^VII съезда партии 
обязывают руководителей, 
трудовые коллективы на
прячь все силы в борьбе с 
этим злом, проявлять ярост
ную нетерпимость, строго и 
неуклонно претворять в 
жизнь требования антиал
когольного закона.

...Цех № 1, участок № 6. Здесь 
в кирпичРной стене пробито от
верстие, в которое вставлен тран
спортер. С его помощью слесари- 
сборщики подают готовые отбой
ные молотки в ОТК. Бывает, пос
ле проверки контролер включает 
транспортер на обратный ход, и 
тогда на участок возвращаются 
забракованные молотки. Каждый 
месяц их скапливается около 
1.000 штук. Каждый месяц! Зна
чит, в год приходится переделы
вать... 12 тысяч. Как говорят в 
народе, не слишком ли дорогое 
удовольствие?

Я не первый раз на ТЭМЗе. В 
блокноте нашел записи, сделан
ные несколько месяцев назад. 
«Отбойные молотки выпускает 
цех № 1. План на год — 185 ты
сяч штук». Бот запись беседы со 
слесарем-сборщиком шестого уча
стка ветераном труда Михаилом 
Гавриловичем Ивановым. На 
ТЭМЗе он с 1947 года, только на 
сборке 20 лет. «В начале месяца, 
— рассказывал, — сидим без дела, 
а под конец собираем по 800 —: 
1.200 штук. (Эсновной причиной 
брака чаще всего бывает утечка 
воздуха из промежуточного зве
на. Думаю, кто-то на механиче
ском участке некачественно вы
полняет работу...».

ды забракованные молотки и вы
яснить, почему они здесь оказа
лись. К приспособлению для ис
пытания подается сжатый воздух. 
Молоток № 58643 заработал.

— Очень слабый удар, — дает 
заключение П. К. Сотников, — 
Тут же на столе разбирает моло
ток. Оказалось, неплотно сидит 
на стволе молотка седло клапана, 
так как оно с дефектом.

— Обрабатывают деталь на 
участке № 5. Но как найти ви
новника? В бригаде до обеда я 
могу выполнять одну операцию, 
после обеда поставят на другую. 
Коллективно отвечаем.

Павел Константинович берет 
еще один молоток и ставит диаг
ноз; промежуточное звено пропу
скает воздух, неплотно сидит 
вентиль. Может быть, образовал
ся перекос, а может, другая при
чина. После разборки выясняется; 
брак допустили на литейном 
участке.

— Бывает, — говорили сборщи
ки, — возьмешь деталь — проме
жуточное звено, а на нем не сде
лана резьба. Куда же смотрели 
контролеры? Им надо каждую 
деталь проверять, а они только 
отсчитывают их...

— До тысячи в месяц!? Неправ
да, .— парирует контрольный ма
стер Людмила Павловна Гончаро
ва. Она недоверчиво смотрит 
сквозь стекла очков. — Давайте 
посчитаем.

В. ИВАНИЩЕВ, 
заместитель начальника 
отдела охраны общест
венного порядка УВД, 
подполковник милиции.

Л. П. Гончарова раскрывает 
журнал, палец ищет колонки 
цифр, стучат костяшки счет. По
том она тихо отодвигает их.

— Сколько насчитали?
— 980 штук, — сумрачно гово

рит контрольный мастер. — Боль
ше не стала считать.

Оказывается, в цехе—24 контро
лера. *

...Бригада слесарей-сборщиков 
В. П. Шкредова заканчивает сме
ну, Около транспортера скопилась 
груда брака. Оказывается, за пе
ределку забракованных молотков 
им установлена постоянная до
плата. Вот если бы производилась 
она из личного кармана бракоде
ла (как это сделано, кстати, в не
которых цехах радиотехнического 
завода)!,

СКУЧАЮЩИЕ
КОНТРОЛЕРЫ

— Каждую? — возмущается 
мастер ОТК Л. П. Гончарова. Сер
дито добавляет: —Это с их точки 
зрения...

У контролеров есть инструкции. 
Из одной партии они проверяют 
только 5 процентов, у других де
талей каждую вторую, а размеры 
вентилей по диаметру на' все 100

— По вине сборщиков брак — 
редкость, — говорит Валерий. — 
Мы ведь не телевизор собираем. 
Если детали сделаны качествен
но, значит, молоток выйдет хоро
ший...

Прошу слесарей П. К. Сотнико
ва, М. Н. Андреева взять из гру-

процентов.
Говорим о причинах брака пер

вого молотка. Почему образова
лась, как говорят слесари, заусе
ница на седле клапана? Кон
трольный мастер объясняет; 
«термичка» прислала партию не- 
докаленных деталей. Их было не 
меньше трехсот. От обычного

удара получается «забоина». Если 
такую деталь поставить в моло
ток, СГК забракует его.

— Это вина «термички!» — на
стаивает контрольный мастер. — 
Там ведь тоже есть свои контро
леры. Почему они после термиче
ской обработки не проверяют де
тали на твердость?

Да, на каждом участке дейст
вует пооперационный контроль, а 
здесь, в первом цехе, есть еще 
так называемый второй контроль. 
Но так как производство посто
янно лихорадит, слесари-сборщи
ки и контролеры скучают без 
дела и по полмесяца. Потом на
чинается нервотрепка. *

Такая же обстановка была в 
мае. К середине месяца было 
собрано всего... 2 тысячи отбой
ных молотков при задании на 
месяц 16.7(Ю штук. Причина? Се- ■ 
годня нет одних деталей, завтра- 
других, то металла нет, то заго
товки не нарезаны.

-Заглянул я в журнал контроль
ного мастера. 26 апреля контро
леры приняли почти 12 тысяч 
деталей. А  вот 7 мая за две сме
ны прошло всего 2,2 тысячи.

Не выдерживает до этого мол
ча слушавшая нашу беседу На
дежда Кирилловна Головина. 43 
года она на заводе, была и масте
ром, и контролером. Уже на пен
сии и все не может расстаться 
с цехом.

— Перед тем как поступить на 
оборку, детали проходят через 
мойку. Сборщики ссьтают их в 
железные ящики залпом По 100— 
200 штук. Сколько деталей будет 
повреждено, никто не скажет. А 
ведь их можно аккуратно уло
жить!

Вместе с контролерами прихо
дим к выводам: на стыках опе
раций в цехе не до конца отра
ботаны технологии (тут счет к 
ИТР); плохо организована работа 
вспомогательных цехов (то заго
товки не нарезаны, то вовремя 
не подвезли их на электрокарах). 
Нерешенной задачей контролеры 
цеха № 1 считают термообработ
ку деталей. Хорошо сделанная') 
деталь может стать непригодной 
для сборки из-за плохой терми
ческой обработки, Так что поиск 
надо продолжить в термическом 
цехе. На том вместе с контроль
ным мастером и порешили. Что 
из этого получилось — рассказ в 
следующем материале.

п. колотовкин .

т

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



■ 21 ИЮНЯ le ie  ГОДА •  СТО, 2

Н У Ж Н А Я  Н А  З Е М Л Е  Р А Б О Т А Б Л А Г О У С Т Р О Й С Т В О  —  З А Б О Т А  О Б Щ А Я

По специальности Василий Васильевич 
Шайаев — шофер. А  по сути своего труда, 
как считает он сам, — пожарный. Да 
ведь даже и организация, где он трудится, 
так и называется: Тимирязевский мехот- 
ряд авиалесоохравы. И про свою работу 
Василий Васильевич любит говорить, что

она одна из самых важных и нужных на 
земле, потому что недаром лес зеле
ным золотом называют. Вот, наверное, 
поэтому, несмотря на то, что Василий Ва
сильевич два года как пенсионер, он по- 
прежнему трудится в мехотряде шофером 
пожгфной машины.

Фото Н. Потапова.

разъяснении
в начале апреля неполном областного 

Совета принял решеиие о проведении 
двухмесячника по благоустройству, повы
шению сантарной культуры и улучше
нию архитектурно-художественного офор
мления городов, рабочих поселков и сел. 
Поставлена задача в его ходе^освоигь ие 
менее 60 процентов объемов благоустрои-

— Если говорить об об
щих итогах, то они таковы. 
Отремонтировано 20 кило
метров дорог, построено и 
обновлено 89 спортивных 
площадок, высажено более 
11 тысяч деревьев и кустар
ников. 842 объектам, среди 
которых жилье, предприя
тия торговли, общественно
го питания и быта, 'при- 
суикдены паопорта санитар- , 
кого благополучия.

Во многих районах к обу
стройству населенных пунк
тов отнеслись ответственно. 
Организованно проходит 
двухмесячник в Асиновском, 
Кожевниковском, Шегар- 
ском, Каргасокском, Криво- 
шеинском районах. Здесь 
накоплен хороший опыт ор
ганизаторской работы на 
местах. Из депутатов, ра
ботников милиции, предста
вителей санитарной службы 
созданы оперативные груп
пы, которые действуют в 
микрорайонах индивидуаль
ной застройки. Кроме того, 
за каждым членом исполко
ма закреплены свои улицы, 
где они проводят субботни
ки. Организуются санитар
ные пятницы, сходы граж
дан. В приемке территорий 
принимают участие руково
дители и члены исполкома. 
Правда, пока эта работа за
метнее в районных посел
ках, нежели в отдаленных

селах.
Слабо организуют двухме

сячник в Тегульдетском, 
Зырянском, Молчановском, 
Чаинском и Томском рай
онах. Зырянский район, на
пример, неоднократно под
вергался за .это критике, 
отчитывался райисполком и 
на заседании исполкома об
ластного Совета, но резких 
перемен не наступило. В 
этом пришлось убедиться во 
время выездного заседания 
в Зырянском районе. Рай
онному штабу не удалось 
добиться перелома в отно
шении хозяйственных руко
водителей к благоустройст
ву. Мал спрос и с сельских 
Советов. В итоге многие 
жилые кварталы не ухоже
ны, архитектурно-планиро
вочная выразительность не
высока.

Примерно те же просчеты 
и в организации двухмесяч
ника в Томском районе. 
Удивительно, что даже цен
тральные магистрали Томск
— аэропорт, Томск — Мель- 
никово не приведены в об
разцовое состояние. А  ведь 
они, как принято говорить,
— ворота области.

В ряде районов подготовка 
к двухмесячнику не была 
проведена заблаговременно, 
И в тот период, когда надо 
было вовсю разворачивать 
работы, лишь составлялись

К действию
тельных работ, предуомотрюных на год, 
а также привлечь к участию в двухмеояч- 
нЮсе вое трудовые коллективы и жителей 
области. Миновало более половины орона. 
Что удалось сделать? На этот вопрос отве
чает заместитель продоодателя облиспол
кома Н. Г. ЧБРКАШИН:

планы, изыскивались мате
риалы и техника. Это отча
сти связано с издержками 
сезонного планирования, 
которых можно избежать 
при введении двухгодичных 
планов по благоустройству. 
Кроме того, послабление бы
ло дано трудовым коллек
тивам; их не привлекли к 
активному участию в обуст
ройстве своих территорий. 
Далеко не все . население 
участвует в благоустройстве 
по месту жительства.

К сожалению, это отно
сится и к областному цент
ру. Двухмесячник в Томске 
идет без особого размаха, а 
ведь ему должна принадле
жать особая роль. Именно 
здесь родилось немало заме
чательных инициатив, впо
следствии распространив
шихся на всю область. Это 
и санитарные пятницы и 
соревнование за дом образ
цового содержания, и при
зывы жителей улиц Новоси
бирской и Ижевской наве
сти в усадьбах порядок сво
ими силами. В городе же 
возникло движение «Орде
ноносному Томску — высо
кую производительность, 
Социалистическую дисцип
лину труда и быта». И вот 
в ходе двухмесячника из
44,7 тысячи тонн асфальто
бетона на объекты общего

родского значения уложена 
лишь незначительная часть. 
Медленно ремонтируются до
роги и тротуары. Даже на 
центральных улицах не 
восстановлены газоны, а на 
окраинах многие из них за
росли бурьяном и крапивой.

Снизилось внимание к са
нитарной очистке улиц и 
дворовых территорий, осо
бенно в неблагоустроенном 
жилом фонде. Не начат ре
монт фасадов зданий сила
ми самих предприятий, ма
ло высажено деревьев и 
цветов. Силы коммуналь
ных служб распыляются.

Главные причины упуще
ний — слабая работа город
ской и районной комиссий 
по благоустройству, каби
нетный стиль их работы, 
увлечения только штраф
ными санкциями.

Дает о себе знать непре
дусмотрительность отдель
ных руководителей, из-за 
чего первоначально приня
тые планы меняются и вся 
подготовительная работа 
идет насмарку. Именно та
кая ситуация складывается 
сейчас с обустройством тер
риторий возле института 
фармакологии и профилак
тория завода режущих ин
струментов: объекты гото
вятся к сдаче, а кто будет 
выполнять благоустройство 
и его финансировать — не
известно.

На недавнем инструктив
ном совещании политинфор
маторов обкома КПСС была 
подчеркнута особая роль 
областных управлений и 
ведомств в выполнении про- 
irpaMMbi бла1Гоустройства. 
Ведь они наделены админи

стративной властью, имеют 
материальные ресурсы, зна
ют, куда их следует вло
жить «  первую очередь. Но, 
как показала проверка, ре
акция на выполнение пла
нов по двухмесячнику за
медленная.

Только потому, что обла
стное управление связи без
участно к благоустроитель
ным делам, в неприглядном 
виде киоски «Союзпечати» и 
телефоны-таксофоны. Из-за 
инертности руководителей 
управлений торговли и об
щественного питания не 
приводятся в порядок ма
газины и столовые. Невни
манием со стороны управ
лений топливной и местной 
промьппленности объясняет
ся то, что за территорией 
мебельно-зеркальной и ме
бельно-швейной фабрик, а 
также ДОКа-2 нет ухода. 
Областное управление жи- 
лищно - коммунального хо
зяйства ведет благоустрои- 
тельцые работы на низком 
эстетическом уровне.

Мириться с этим нельзя. 
Подобным фактам должна 
быть дана принципиальная 
оценка. Именно поэтому 
всем исполкомам и колле
гиям предложено обсудить 
итоги двухмесячника на 
своих заседаниях, вырабо
тать дополнительные меры 
для ускоренной программы 
благоустройства. В них дол
жны быть учтены те заме
чания, которые высказаны 
членами областной комис
сии по благоустройству во 
время выездных заседаний 
в Асиновском, Молчанов
ском и Зырянском районах.

О Б С У Ж Д А Е М  П Р О Е К Т  П Е Р Е С Т Р О Й К И  В Ы С Ш Е Й  Ш К О Л Ы

Всегда быть в поиске
П ер е д  ву зо в ск ой  н а у к о й  стоит зад а ч а  повы сить  

свое вли я н и е н а  интенсиф икацию  н арод н ого  хозяй ст 
ва. К а к  это л у ч ш е  сд елать?  Н а  этот воп рос  по  п рось 
б е  н аш его  корресп он ден та отвечает  директор  Н И И  
б и ологи и  и  би оф и зи ки  при  Т ом ском  госуд арств ен 
ном  университете Г . Ф . П Л Е Х А Н О В .
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— Перестройка системы 
высшего образования, наме
ченная нашей партией, — 
крайне своевременна, — ска
зал Геннадий Федорювич. — 
Ко всему, что дела
лось и делается в нашей 
стране хорошего, имеет пря
мое отношение высшая 
школа. Но и в тех негатив
ных последствиях, о кото
рых говорилось открыто на 
XXVII съезде КПСС, она 
тоже повинна. Наши вузы 
не смогли дать должноич) 
числа квалифицированных, 
активных и творчески мыс
лящих специалистов, кото
рые бы эффективно руко
водили коллективами как в 
промышленности, так и в 
других сферах народного 
хозяйства. Сейчас на всех 
ключевых постах находят
ся выпускники высшей 
школы. .

В первом разделе Основ
ных направлений пере
стройки системы высшего и 
среднего специального обра
зования в стране говорится 
о недостатках. С моей точ
ки зрения, там все отраже
но абсолютно верно. Самое 
главное то, что высшая 
школа «оторвана от потре
бителя». Мы готовим спе
циалиста безадресно: вооб
ще биолога, вообще инже
нера, вообще физика. Нуж

но установить такие тесные 
связи с производством, что
бы переход вьшускника на 
предприятие был естествен
ным, безболезненным, что
бы он смог в полную силу 
трудиться с первого дая, а 
не адаптироваться по пол- 
года-году. Мы должны го
товить такого специалиста, 
который бы уже в вузе 
3H£wi свое будущее рабочее 
место и был хорошо осве
домлен о требованиях, 
предъявляемых к конкрет
ной профессии, отрасли.

А вот вопрос о роли НИИ 
при вузе не нашел отраже
ния в 1проекте ЦК КПСС. 
В этом документе говорит
ся, что студент должен с 
первых курсов заниматься 
научно - исследовательской 
работой. У  нас по стране 
развита сеть Вузовских НИИ 
— специфических научно- 
учебных подразделений. 
Академические институты 
призваны решать в основ
ном фундаментальные про
блемы, отраслевые НИИ 
занимаются прикладцыми 
задачами. А вузовская нау
ка объединяет в себе чер
ты и академической, и от
раслевой и имеет еще соб
ственную специфику. Я 
считаю, что в рузовской 
науке должны присутство
вать поисковые темы, то

есть те проблемы, которы
ми академические институ
ты будут заниматься завт
ра, а отраслевые — после
завтра.

Не беда, если в исследо
ваниях вузовской науки, ко
торыми в значительной ме
ре станут заниматься сту
денты, не все окажется пер
спективным в ближайшее 
время. Тут мы будем не
сколько забегать вперед, 
«освещая путь» науке ака
демической, пробуя нестан
дартные подходы. Но глав
ную, часть исследований не
обходимо сосредоточить на 
фундаментальных и при
кладных вопросах. Особое 
внимание следует уделить 
проблеме внедрения разра
боток.

До сих пор открыть что- 
то эффективное, разрабо
тать технологию было под
час легче, чем внедрить это 
достижение в практику. И 
чаще всего тормозило неже
лание отрасли возиться с 
новым процессом, ломать 
планы, выпрашивать новые 
ресурсы. Можно было спо
койно жить, выполняя .пла
ны на 101 процент и полу
чая премии за выпуск ус
таревшей продукции при 
явном перерасходе сырья. 
Поэтому для повышения 
эффективности вузовской 
науки необходимо совер
шенствовать хозяйстЬенный 
механизм.

Если будут созданы яауч- 
но-учебно-проигводственные 
комплексы, то вопросы 
внедрения будут, конечно, 
решаться проще, чем сейчас.

И у меня есть предложение 
включить в проект «Основ
ных направлений»' такие 
строки; развитие научных 
исследований в вузах дол
жно вестись не только за 
счет перестройки работы 
кафедр, но и путем созда
ния и укрепления (там, где 
они есть) НИИ при вузах. 
Эти НИИ должны служить 
базой для подготовки спе
циалистов и для повышения 
квалификации преподавате
лей. Эти учреждения могут 
также проводить большой 
объем фундаментальных и 
прикладных исследований, 
имея ряд преимуществ пе
ред другими институтами. 
Для них, например, не тре
буется много лаборантов и 
других работников средней 
квалификации. Большая 
часть работы в вузовских 
НИИ выполняется руками 
студентов.

В проекте ЦК КПСС есть 
очень важный пункт. До 
сих пор вузовская наука 
снабжалась по статье «Про
свещение». Проект же пре
дусматривает уравнять ву
зовскую науку с академиче
ской, и вскоре мы, очевид
но, будем получать обору
дование и материалы по 
статье «Наука и научное об
служивание». А  это, безу
словно, поднимет уровень 
исследований в НИИ при 
вузах.

Наш институт работает в 
тесном сотрудничестве с 
биолого-почвенным факуль- 
тегом университета. Встает 
вопрос: для какого ведомст
ва ■ или министерства мы

совместно с факультетом 
готовим специалистов? От
вет на такой вопрос легко 
получить для политехниче
ских, осо1бенно для «моно- 
,технических», институтов. 
Там отрасль црямб связана 
со специализацией. Для 
университетов, и особенно 
для таких факультетов, как 
биолого-почвенный, ситуация 
сложнее. В настоящее вре
мя экстенсивное развитие 
науки уже закончено. Чис
ло научных сотрудников 
вряд ли будет существенно 
расти. Если раньше вьшуск- 
ники-биологи шли в науч
но-исследовательские инсти
туты. то теперь этот канал 
сужается. Направлять вы
пускников в школу не все
гда целесообразно .̂и пра
вильно. А вот отрасли на
родного хозяйства нужда
ются сейчас в значительном 
числе биологов различного 
профиля.

Назову такие отрасли: аг- 
ропром (требуются почвове
ды и специалисты по защи
те растений), ботаническое 
ресурсоведение, рыбное хо
зяйство, биотехнология, 
охота. Но ведь одного ми
нистерства или ведомства 
нет, договоры придется за
ключать «о многими орга- 
низахщями. Все это приво
дит к осложнениям. Непо
нятно, сколько и кого гото
вить. Поэтому на факуль
тете, в НИИ нужно провес
ти большую работу, чтобы 
выяснить .потребности в 
специалистах нашего про
филя. Вначале—по Томской

области, затем—по Западной 
Сибири и, в конце концов, 
согласовать эти вопросы с 
центральными органами. 
Тогда, возможно, потребу
ется увеличить набор сту
дентов на биолого-почвен
ный факультет.

Сейчас немало наших вы
пускников вынуждены идти 
в школы. Вместе с тем 
многие должности биологи
ческого профиля в ряде ор
ганизаций, например в 
облсанэпидстанции, заняты 
неспециалистами. Те, кото
рых мы готовили специаль
но для защиты леса, тоже 
работают часто не по про
филю. Вряд ли народное хо
зяйство от этого выиграет. 
Вывод один; следует все
мерно совершенствовать це
левую интенсивную подго
товку специалистов.

Я хотел бы также выде
лить проблему финансовой 
разобщенности звеньев
высшей школы. Скажем, 
наш НИИ, Сибирский бота
нический сад и биолого-рэч- 
венный факультет имеют 
независимые бюджеты. При 
этом трудно на практике 
координировать свои дейст
вия,. Мы, например, не име
ем права послать препода
вателя с факультета в экс
педицию или деловую ко
мандировку, если он не яв- t 
ляется участником какой- 
либо хозрасчетной темы. 
Считаю, что без «финансо
вой кооперации» различных 
подразделений вуза идея 
создания научно . учебно- 
производственных комплек
сов останется на бумаге. 
Важны единое руководство 
ком;плексными темами и 
единое финансирование. Это 
положение необходимо вы
делить в «Основных на
правлениях».

. . .С О Ц И А Л Ь Н О Й  В А Ж Н О С Т И !

Уютный дом или койко-место?
О б  о б щ е ж и т и я х  о б у в н о й  ф а б р и к и  и  о б ъ е д и н е н и я  « Т о м с к п о л и м и р »

Современная девятиэтаж
ка близ проспекта имени 
Ленина. На вывеске «Моло
дежное общежитие Томской 
обувной фабрики» — следы 
строительных работ. Так и 
есть: на первом этаже идет 
ремонт. Нужное дело! Ра
боты ведутся только вни
зу, значит, на других эта
жах жизнь должна идти 
своим чередом. Как-то 
здесь живется?

Наугад стучусь в одну из 
комнат на пятом этаже. 
«Входите», — приглашают 
девушки. Знакомимся. Ока
зывается, в 508-й не рядо
вой состав — все члены со
вета общежития, а Е. Ост- 
рия?ная — секретарь фаб
ричного комитета ВЛКСМ.

— Скучно живем, ~  рас
сказывают девушки. — У  
нашего коменданта слиш
ком громкий голос, ее «нет» 
обжалованию не подлежит. 
Не раз готовили, например, 
вечера отдыха, дискотеки, 
их планировали провести в 
нашем универсальном за
ле. Но там с нашей же по
мощью повесили красивые 

. шторы, этот зал — для тор
жеств, для нечастых фаб
ричных мероприятий. Так 
что «марать шторы и оти
рать стены» нам разреша
ют лишь по красным датам 
календаря. Этот зал одно
временно и наш ЦОПР. 
Только бе.з свежих газет и 
без те.певи.зора. Дважды в

неделю вечерами ходили 
туда на аэробику, но ко
мендант и этому конец на
мерена положить.

Собеседницы не делают 
секрета из того, что в об
щежитии попивают: «А чем 
еще заняться?» Объявляли 
ли свой дом зоной трезво
сти? Соооща припоминают: 
было что-то такое.

Такая вот позиция у ак
тивистов. Воспитатель А  Ф. 
Буланов откровенно проде
монстрировал свою:

— Зона трезвости в об
щежитии? Этот вопрос луч
ше адресовать не мне, у 
нас председатель первичной 
организации ДоВТ избран.

— Почему затянули со 
сяроительст вом спортпло
щадки? Пусть ответит вос
питатель Р. А. Рагимханов, 
за спортивную работу отве
чает он.

— Наглядная агитация, 
планы работы? — в голосе 
А. Ф. Буланова появились 
снисходительные нотки. — 
У нас же ремонт!

Придется подробнее ска
зать и о ремонте. Здание 
было принято с серьезны
ми недоделками, поэтому 
ремонтников звать приш
лось сразу после новоселья. 
Нынче, в феврале, работы 
вроде бы начались, но о 
сроках их окончания и на 
фабрике, и в общежитии 
Говорят не очень-то охотно. 
Видимо, потому, что и мно

гие другие вопросы здесь 
решаются медленно.

Не один раз (со счета 
сбились:) было обещано от
крыть буфет, но то одно, то 
другое «ооъективное» обсто
ятельство отодвигают это со
бытие. Правда, есть кухни, 
а в них плиты. Но, напри
мер, в одной из восьмиком- 
натьых секций на четвер
том этаже нормально раоо- 
тает лишь оДна конфорка. 
Не действуют половина ра
ковин, восемь из десяти ду
шевых кабин. В ' умываль
ных сыро, бьет током. В 
комнатах не хватает сто
лов, тумбочек.

И еще несколько штри
хов. Библиотека и комната 
отдыха заперты. В учеб
ной — серые стены, обшар
панная школьная доска и... 
бильярдный стол. В одной 
из комнат на этаже, каза
лось бы, удобном уголке 
для какого-нибудь клуба по 
интересам, — склад крова
тей. В небольшом закутке 
ютится единственное здесь 
любительское объединение 
— вокально-инструменталь
ный ансамбль.

— Знаете, — сказал мне 
на прощание председатель 
профкома фабрики П. И. 
Данилов, — нам бы только 
вопрос по сантехнике ре
шить да стены побелить. В 
остальном, считаем, наше' 
общежитие даже получше 
других смотрится.

Как ни странно, . Павел 
Иванович, оказался прав. 
Об этом подумалось в об
щежитии ооъед и н е(н и я 
«Томскполимир».

...С воспитателем В. В. 
Шеяном долго ищем место, 
где можно было бы спо
койно поговорить: его слу- 
жеоный кабинет, как и у 
заведующей в. П. Оемухи- 
ной, принявшей на днях 
хозяйство (десятой здесь по 
счету), заселен. Заселены 
комнаты отдыха, учебные, 
теннисный зал, все бытовые 
помещения, кухни.

В них проживают вре
менные жильцы — коман
дированные. Вселяются, по
хоже, без особых обяза
тельств (не гостиница же!), 
и одни сменяют других. 
Потому-то на некоторых 
этажах коридоры будто по
сле МамЭева нашествия: 
затоптанный пол, разби
тые двери и окна.

— У нас не общежитие— 
ночлежка, — говорит сле
сарь цеха № 102 С. Смор- 
калов. — Еду варим в ком
нате на плитке, стираем в 
тазу. Тут же и готовлюсь 
сейчас к сессии (учусь на 
заочном, первокурсник). А  
в свободное время и за
няться нечем.

— Мы предлагали свою 
секцию взять на соцсохран- 
ность, — рассказывает про
живающая с семьей О. Бар

довская, — но нас не под

держали, хозяйственные 
слуйсоы не решились взять 
на себя обязательства. Ведь 
в таком случае быт пред
стояло наладить. Чтобы в 
секциях раоотали душевые, 
туалеты, кухни, на этажах 
— прачечные, оборудован
ные стиральными машина
ми.

— Трудностей у нас мно
го, предприятие стремитель
но развивается, — это уже 
комментарий Г. П. Хандо- 
рина, генерального директо
ра «Томскполимира». — 
Нужны специалисты, по
этому мы сознательно уве
личиваем плотность заселе
ния.

Что ж, трудности с жиль
ем на «Томскполимире» из
вестны, Однако общежитие 
не безразмерно, и  по
чему наряду с «плотно
стью з а с е л е н и я »  не 
увеличивается, не усилива- 

-ется внимание к общежи
тию, поддержанию порядка 
в нем? И даже, более того, 
внимания совсем не чувст
вуется. Генеральным дирек
тором и профкомом утвер
жден график посещения 
общежития, но руководите
ли подразделений его не 
выполняют. Нужды моло
дежного дома у админист
рации на последнем плане.

— Совет общежития у 
нас распался. Живого дела 
нет, —• эти фразы с той же

унылой интонацией, как и 
у обувщиков с их беспо
мощным «Вот и пьют 
втихую. А  что еще делать?», 
довелось услышать и от 
воспитателя В. В. Шеяна, и 
от секретаря комитета 
ВЛКСМ «Томскполимира» 
Л. Хмельницкой.

Дела не находится? Даже 
на сторонний взгляд поле 
деятельности здесь целин
ное. -Лишь засучи рукава и 
— вперед! Найди союзников, 
начни хотя бы с организа
ции ремонта силами самих 
ребят и девушек или с де
журств на вахте. Чтобы не 
напористые посетители, под
выпившие жильць! или 
«зайцы» диктовали свои 
порядки, а совет общежи
тия. Себе не позволяй рас
слабляться и добивайся, 
чтобы из углов коридоров и 
комнат были изгнаны вин
ные бутылки, а со стен — 
фривольные картинки. Что
бы стенды с наглядной аги
тацией «читали» не только 
мухи, а по вечерам не сти
хал стук мяча на наконец- 
то оборудованной спорт
площадке...

Можно добиться всего 
этого. Так живут во многих 
студенческих и рабочих об
щежитиях. Почему же мо
лодежные общежития обув
ной фабрики и «Томскпо
лимира» — исключение?

О. СИМОНЦБВА.

ш ч » о р м а ц и я

\Епо1»гЕ1»ы  Т А С С  с о о в и ц а г о т '

АМЕРИКАНСКИЕ УЧЕНЫЕ 
О Ч Е Р Н О Б Ы Л Е

НЬЮ-ЙОРК. Высокую оценку усилиям Совет
ского Союза по ликвидации последствий аварии 
На Чернобыльской АЭС дал профессор клиниче
ской медицины Чикагского университета Майкл 
Маккэлли, который на днях вернулся ,из поездки 
в СССР,

«Советские власти, — заявил на пресс-конферен
ции в Чикаго ученый, который является казначеем 
международного движения «Врачи мира за предот
вращение ядерной войны», — сразу же осознали 
серьезность инцидента и немедленно начали при
нимать необходимые чрезвычайные меры». М. Мак
кэлли подчеркнул, что в считанные часы группы 
медицинских работников со всех концов страны 
были направлены в одну из московских больниц, 
которая имеет специальное оборудование для ока
зания помощи подвергшимся радиоактивному об
лучению людям. ,

Говоря об уроках Чернобыля, Маккэлли указал, 
что масштабы утечки радиации с АЭС нельзя 
даже сравнивать с тем уровнем радиации, кото
рый возникнет в результате взрыва хотя бы одной 
ядерной ракеты. «Урок Чернобыля заключается в 
том, что никогда нельзя применять ядерное ору
жие, — подчеркнул Маккэлли. — Этого нельзя до
пустить».

С мнением своего коллеги соглашается члей то
го же международагого движения профессор Гар
вардского униве1китета Фредерик Стэр. «Черно
быльская авария продемонстрировала, что, если бу
дет взорвана одна атомная бомба, я не говорю о 
нескольких, — все усилия врачей будут напрас
ны», —‘ отмечает он в письме, опубликованном в 
газете «Уолл-стрит джорнэл». Ядерная война ста
нет последней войной в истории человечества, по
скольку она уничтожит само человечество, предо
стерегает ученый.

ФРАНКО-ИСПАНСКАЯ 
« Р Ы Б Н А Я  В О Й Н А »

ПАРИЖ. С новой силой разгорелся конфликт 
между Францией и Испанией по вопросу о зонах 
рыболовства в Гасконском заливе. Как заявил го
сударственный секретарь по морским делам Амб- 
руаз Геллек, французское правительство «немед
ленно прервет франко-ишанские переговоры по это
му вопросу, если испанские рыбаки предпримут 
какие-либо новые действия, нарушающие общест
венный порядок». Он имел в виду осуществленную 
ими на прошлой неделе трехдневную блокаду 
французского порта Андай (департамент Атланти
ческие Пиренеи). ■ _

Испанские рыбаки с помохць’ю 270 траулеров 
блокировали Андай в знак протеста против запре
та промысла в этом районе, который Франция счи
тает своей экономической зоной. Как отмечают 
местные обозреватели, разгоревшаяся «рыбная 
война» прямо связана с вступлением Испании в 
«Общий рынок». Сообщество в качестве одного из 
условий вступления потребовало ограничить дея
тельность испанского рыболовецкого флота. В ча
стности, был запрещен лов и в традиционной зоне 
промысла исшанцев в районе порта Андай. Фран
ция, предоставлявшая в течение долгого времени 
испанским рыбакам лицензию на промысел в 
этой зоне, отказалась ее возобновить с начала ны- 
неншего года.

В знак протеста против этого решения в марте 
была предпринята первая попытка блокировать 
Андай, в прошлом месяце испанские траулеры 
вновь перегородили подходы к порту. Однако 
французское правительство заняло жесткую' пози
цию, отказавшись идти на какие-либо уступки.

Как сообщает агентство Франс Пресс, испанские 
рыбаки заявили о своей решимости бороться за 
отмену запрета на лов рыбы в зоне Андая. В про
тивном случае они намерены пикетировать фран
ко-испанскую границу с тем, чтобы воспрепятство
вать поставкам в Испанию продовольствия из 
стран ЕЭС и, в частности, из Франции.
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ЗАБЫТЬ ПАРОХОДОВ...
Весна сорок первого была 

многоводной. А когда при
шла коренная вода, то Обь 
и вовсе вьппла иа берегов 
и затопила многие прибреж
ные села. Жителей надо 
было вывозить в незатоп- 
ленные места, и на это бы
ли мобилизованы все кате
ра Нарымской сплавконто- 
ры, в том числе и наша 
«Семерка», в команду ко
торой я был зачислен уче
ником моториста.

Наш катер с паузком 
прибыл в небольшой посе
лок недалеко от Тогура, 
за Обской протокой. Катер 
шел серединой улицы. Мы 
помогали людям слезать с 
чердаков, с крьш1 и разме
щали их на палубе паузка.

Домой возвращались ра
достными. Задание вьшол- 
нили, спасли всех людей. 
Впереди был отдых в кругу 
семьи, друзей. У' водников 
такое случается летом неча
сто. Но в Тогуре нас жда
ла страшная весть: война.

По улицам поселка от до
ма к дому бегали уже по
сыльные с повестками тем, 
кто подлежал призыву в 
армию. Всех щзвалк в клуб 
лесозавода на митинг, а 
потом подводы повезли мо-

Новые книги

с̂ Врёмя сбора

папоротника»
в московском издатель

стве «Современник» выш
ла в свет, книга томского 
прозаика Валерия Прива- 
лихина «Время сбора па
поротника». Книгу, из
данную тиражом 30 ты
сяч экземпляров, соста
вили две остросюжетные 
повести и цикл расска
зов. В центре повестей—  
сотрудник уголовного ро
зыска Алексей Шатохин, 
социально активный, му
жественный человек. Ог
ромное трудолюбие, ана
литический ум, умение 
найти доверительные 
контакты с людьми, зна
ние психологии. и нрав
ственная чистота — вот 
что отличает Шатохина.

Цикл рассказов — о ко
ренном сибиряке Ф. Ра
щупкине. На своей земле 
он за все в ответе, свои
ми поступками утверж
дает идеалы добра и 
справедливости: пресле
дует преступников в тай
ге, борется с браконьера
ми.

Стремительность разви
тия действия, живые ди
алоги, множество живо
писных подробностей дер
жат читателя в неослаб
ном напряжении в ходе 
всего повествования.

Добавим, чхо почти од
новременно йо Владивос
токе увидел свет ежегод
ный коллективный при
ключенческий сборник «В 
исключительных обстоя
тельствах», где В. При- 
валихин представлен по
вестью «Таежный детек
тив».

Н. ВАСИЛЕВИЧ.

с<4 истые

плесы»
в издательстве «Моло

дая гвардия» вышла в 
свет новая книгд том
ского прозаика Василия 
Афонина «Чистые пле
сы». В нее вошли пове* 
сти «Рыбак», .'«Жили-бы
ли старик со старухой» 
и «Автопсфтрет», ранее 
опубликованные в жур
налах.

«Чистые 1плесы» — ше
стая книга писателя, вы
пущенная в столичных 
издательствах.

Н. ПЕТРОВА,

В Е Т Е Р А Н Ы ,
о т з о в и т е с ь !

Воробьев Владимир Паало- 
аич, проживающий по адраеу: 
202400, Эстонекая ССР, гор. 
Тарту, уя. Анна, 47, ма. 22, — 
раоьгскиваот однвполчан по 
741-му гаувичнв-артиллорий- 
еиому полку 52-й гаубичной 
бригады 1б-й Кировоградской 
1фасноэнамонной ордена Су
ворова артилл#риис1« и  диви
зии прорыва РВГК и 34-й 
гаардойсиой мотестралиовой 
бригады 12-го танкового кор
пуса 2-й гвардейской танковой 
армии товарищей Варышни- 
Иова, Синицына, Крастниноаа, 
Любимова, Козлова, Киселева 
и других.

* * ♦
Алексей,, Озеров,

Лозовая, Констаитин Саксонов 
и другие ветераны 448-го 
штурмового авиационного пол
на 281-й штурмовой авиаци
онной дивизии 14-й воздуш
ной армии просят отнлнииут|>- 
ея однополчан, воевавших на 
Волхеасиом и Ленинградсмом 
фронтах: Ивана Хорошие, Ми
хаила Соэыио, Ивана Грибова, 
Петра Стифорева, Николая 
Кузнецова, Андрея Чиркова и 
других. Письма направлять 
по адресу: 4430S9, Куйбышев, 
ул. Физкультурная, 3, мв. 33, 
Озерову А. Н.

билизованных в Колпаше- 
во, в райвоенксшат.

Помню, во многих домах 
плакали, в каиясдом на все 
лады проклинали Гитлера. 
Но не было отчаяния, рас
терянности. Везде я слы
шал: «Не на таких нарва
лись, чтобы спуску вам да
ли!».

'Команда нашего катера 
в тот день получила новое 
задание. Мы сразу же от
правились в поселок Ка- 
зальцево. Там тоже 1ила мо
билизация. Поселок этот 
относился к сплавконторе, 
и мы должны 'были привез
ти призванных в армию на 
пристань Колпашево.

Когда подошли к Казаль- 
цеву, на ^регу собралось 
уже все население поселка. 
На борт катера взяли че
ловек сорок призванных в 
армию. Многих разместили 
в каютах, остальных — на 
палубе. Молодежь пела пес
ни, те, кто постарше, сиде
ли молча, думали об остав
ленной семье и о неизвест
ности, которая ждала впе
реди.

Привезли мы людей в 
Колпашево, и они пересели 
на пароход «Пролетарий». 
Тогда все пароходы, уво

зившие мобилизованных в 
армию, отчаливая от при
стани, давали особые гудки. 
Сначала — какие положе
но, а потом—длинные, про
щальные, похожие на ры
дание. Те гудки забыть 
нельзя.

И вот, через сорок пять 
лет после того дня, я снова 
хожу по берегу в поселке 
Тогур, где был причал на
ших катеров, и вспоминаю 
начало Великой Отечествен
ной войны. 1№е тогда до 
призыва было еще далеко' 
— больше года, и я все ле
то ходил на катере. Прав
да, уже на другом — «Де
вятнадцатом».

Двигатель у нас был неф
тяной, двухцилиндровый. 
Нефти тогда не хватало, и 
мы работали на обьпшовея- 
ном дегте. По берегу были 
построены дегтекуренные 
установки, служившие нам 
заправочными станциями. 
Это новое горючее чуть не 
вдвое снижало мощность 
двигателя, да к тому же де
готь разъедал отверстия в 
стальных наконечниках 
распылительных форсунок 
и быстро закоксовывал ка
лориферы. Через каждые 
восемь часов надо было

глушить мотор, отвинчи
вать калориферы и зубилом 
вырубать из них нагар, 
кернить наконечники фор
сунок.

Ремонт мотора доставлял 
особенно много труда. Дви
гатель был массивным. 
Поршень из цилиндра при 
ремонте ходовой части мы 
вытаскивали только вчет
вером, Этим же составом и 
заводили мотор, ибо нуж
ного давления воздуха в 
баллоне для запуска, как 
правило, не оказывалось.

Запомнился каждый день, 
работы на катере, особенно 
осенью 1941 годэ, когда па
луба начала покрываться 
льдом и в кубриках стало 
холодно.

В Тогуре я встретился 
сейчас со многими стары
ми друзьями, товарищами 
по труду. Моторист «Семер
ки» Иван Федорович Муко- 
нин сейчас почетный вете
ран сплавконторы, где без . 
пер^ыва проработал более 
тридцати лет. Вместе со 
мной к тогурскому причалу 
катеров пришли ветераны 
Кирилл Карпович Никитин, 
Иван Алексеевич Фомичев. 
Неузнаваемым стал поселок 
Тогур. Дома в нем теперь

УШ
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ФОЛЬКЛОРНЫЙ ПРАЗДНИК в КОЛАРОВЕ.

С П О Р Т .

Фото Е. Лисицына.

Внимание! Дается старт!
С Е Г О Д Н Я ,  К О Л П А Ш Е В О  П Р И Н И М А Е Т  У Ч А С Т Н И К О В  

П Е Р В Ы Х  О Т Р А С Л Е В Ы Х  С П О Р Т И В Н Ы Х  И Г Р  Г Е О Л О Г О В

Нам довелось принять эс
тафету проведения . отрас
левых игр от тружеников 
колхозов и совхозов. Те
перь представители коллек
тивов геологов собрались в 
нашем городе.

Готовиться к играм кол- 
пашевцы начали еще вес
кой. Разумеетря, главное 
внимание уделили стадиону, 
где состоятся шортивные 
соревнования. Давно уже 
городской стадион нуждал
ся в реконструкции. Многие 
сооружения — городошная 
площадка, беговая дорожка 
—требовали обновления, за
ново предстояло построить 
волейбольные и баскетболь
ную площадки, надо было 
улучшить качество фут
больного поля.

В городе создан организа
ционный комитет, который 
принял на себя руководство 
и координацию всей рабо
ты. Вопрос о реконструк
ции спортивных арен был 
вынесен на заседание ис
полкома городского Совета 
народных депутатов. Там 
же было решено использо
вать уже зарекомендовав
ший себя метод народной 
стройки. Задания получи

ли многие производствен
ные коллективы Колпаше- 
ва, специалисты разработа
ли проектно-сметную доку- 
м(Щтацию. В начале мая на 
стадионе началось строи
тельство.

Две волейбольные пло
щадки с деревянным покры
тием делали рабочие СМУ 
ПГО «Томскнефтегазгеоло- 
гия», Р.ЭБ флота объедине
ния — баскетбольный корт. 
Три городошницы соорудил 
коллектив reoijxH3H4ecKoro 
треста. Несколько осложни
ла работу непогода, впро
чем, сооружение объектов 
завершилось в намеченные 
сроки. Удачно вписались в 
общий Облик стадиона -но
вые площадки. Наряднр 
оформленные, они радурт 
глаз.

Обновленной предстала 
трибуна, в одном из секто
ров стадиона устанорлена 
чаша для огня, которую го
товили работники • ]Колпа- 
шевской нефтегазоразведоч
ной экспедиции. Да yi сами 
арены украсили транспа
ранты, лозунги, плакаты.

'Спартакиаду геологов мы 
рассматриваем как генера
льную репетицию перед

очень ответственными стар
тами. В 1988 году наш го
род будет принимать у се
бя участников областных 
сельских игр «Стадион для 
всех». Традиции прошлых 
лет нам предстоит не толь
ко закрепить, но и развить. 
Берем на вооружение опыт, 
накоп;^яный в районах, 
где уже состоялись игры. 
Но готовим и свое, колпа- 
шевское. Рядом с Домом 
культуры будет сооружена 
пристройка, где разместит
ся филиал спорткомплекса 
«Томь» — врачебные каби
неты, душевые, сауна, 
спортзал ДК будет оснащен 
современным оборудовани
ем и тренажерами. Строи
тельство планируем завер
шить к 1 сентября.

Но пока — все внимание 
спартакиаде геологов. Три
надцать команд приехали к 
нам из Томска, Александ
ровского, Каргаска, с Васю- 
гана, сразу несколько кол
лективов будут представ
лять колпашевцев. Около 
400 физкультурников пове
дут спор за награды.

Понятно, что такие пред
ставительные соревнования 
требуют продуманности

всех вопросов: размещения, 
питания, отдыха. На засе
даниях оргкомитета не раз 
шел разговор об этом, и, на
деюсь, нетгриятных зами
нок не будет. Разработан 
сценарий открытия игр, 
проведены последние репе
тиции начала состязаний. В 
них примут участие кодлек- 
тивы школ и училищ, само
деятельные артисты.

Хочу напомнить програм
му состязаний. Спортсмены- 
геологи померяются силами 
в легкой атлетике, мини- 
футболе, городках, волейбо
ле. Несомненно, большой ин
терес вьюовут соревнования 
по гиревому спорту, в ком
бинированной эстафете, 
шахматах, забегах «четы
рехугольников». Обслужи
вать спартакиаду пригла-. 
шены арбитры из Томска, 
а также и наши судьи.

Первая отраслевая спар
такиада геологов должна 
стать ярким, запоминаю
щимся праздником. Мы по
старались . сделать все для 
этого. Теперь слово — за 
спортсменами.

Б. НОВИКОВ,
председатель Колпашев- 
ского горспорткомитета.

Футбол

в а н о л ь
Приз достался 

шегарцам

«МАНОМЕТР» (Томск) 
«ТОРПЕДО» (РзИ)цовск) 
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Пятое поражение в чем

пионате, и второе подряд на 
своем поле потерпели фут
болисты манометрового за
вода. И вновь ворота сопер
ников остались в неприкос
новенности...

Матч начался планомер
ным наступлением хозяев, 
и уже к середине тайма 
счет мог быть открытым, 
как минимум, трижды. Ви- 
двинутые вперед Э. Франк 
и А. (Скороходов, поддер
живаемые средней линией 
команды, находили возмож
ности обострять игру, но 
редко брали на себя ответ
ственность завершить атаку 
ударом «по голу». К тому 
же рослые и мощные цент
ральные защитники «Тор
педо» гооподствойали в воз
духе, и почти все схватки 
наверху кончились в их 
пользу. В конце тайма 
Франк сумел опередить 
своего опекуна, пробил го
ловой сильно и точно, но

вратарь торпедовцев с тру
дом перевел мяч на угло
вой.

Когда гол для команды 
становится «событием сезо
на», футболисты теряются 
даже в простейших ситуа
циях. Сразу после переры
ва В. Помещиков прекрас
ной передачей вьгаел на 
удЬрную позицию Б. Его
рова. У  него было время 
обработать мяч, прицелить
ся, и все это в десятке мет
ров от ворот без какого-ли
бо противодействия со сто
роны торпедовцев. Однако 
Егоров бить раздумал и 
отдал пас к линии вратар
ской Франку. Пока форвард 
укрощал мяч, защитники, 
уже было махнувшие на 
все рукой, наконец опомни
лись и без особых хлопот 
Ликвидировали опасность.

И тут сработала неумоли
мая футбольная логика: 
«Не забиваешь ты —  заби
вают- тебе». Торпедовцы, 
уповавшие на контратаку, 
получили свой шанс. Быст
рый Б. Шиповский убежал

по правому краю и под ост
рым углом точно пробил. 
Мяч угодил в ту же точку 
ворот, куда и тремя днями 
раньше в матче с барна- 
ульцами...

Старший тренер «Ма
нометра» Н. Агафонов про
вел тройную замену. На 
поле вышли С. Демчук, 
С. Кирсанов и А. Никулин. 
'Игра томичей стала осмыс
леннее, однако подвела то
ропливость.

конечно, проигрывать 
обидно. Но надо уметь про
игрывать достойно.

К (сожалению, зрители 
стали свидетелями непри- 
гля;5ных картинок. В кон
це матча томичи тратили 
нервную энергию на прере
кания с судьей и соперни
ками, выяснения отноше
ний между собой, в чисто 
игровых эпизодах хладно
кровия-то им не хватало.

Неудачи могут обрушить
ся на каждого. Вывод один: 
надо самоотверженнее ра
ботать.

П. BO iPO BbEB .

Многим ариталям понрави
лись проведонные «о  время 
областного фольклорного праэ- 
днина •  Коларове «Руеснив по
тешки». Семь команд на рай
онов области приняли участив 
в этих состяэаниях, требую
щих не только силы, ловкос
ти и сноровки, ио и cMBMan- 
ИИ, фантазии. Все этапы От
лично прошла команда Шегар- 
екого района, ей н вручен 
глаВ1НЫЙ приз.

Н. ПЕТРОВА.

Пока третьи
в Омске заяершился круп

ный всесоюзный турнир по 
баскетболу среди шиольнииов 
1973 года роиздения. В ном 
приняли участие .воажта'нни- 
ни ДЮСШ-б. Юным томичам
удалось преодолоть inpeABapM-

“ бм --------  -тельный барьер и выйти •  
финал соревнований. Уступив 
Новонузнецку и иомамде горо
да Вражнева, они заняли тре
тье место. Это еладуот расце
нивать иан значительный ус
пех ребят, только что вступив
ших на большую баонвтболь- 
ную дорогу.

В. КОРШУКОВ.

Б Ю Р О  П О Г О Д Ы

С О О Б Щ А Е Т

Сегодня переменная

облачность, кратеовремен-' 
ные дожди, грозы, ветер 
юго-восточный, 7—12 мет
ров в секунду, температу
ра 21—26 градусов тепла, по 
западу 15—20, а Томске 23 
—25 градусов тепла.

22—23 июня — перемен
ная облачность, местами 
кратковременные дожди, 
грозы, ветер юго-западный, 

“ 7—12 метров в секунду, тем
пература ночью 10—18, 
днем 18—23 градуса тепла.

строятся в основном много
этажные, городского типа.

Вспоминали мы годы вой
ны и думали об одном: не
ужели все повторится сно
ва и нашим сыновьям, вну
кам придется опять пере
жить все то, что досталось 
на долю нашего поколения? 
Неужели люди мира не 
смогут остановить амери
канских империалистов, 
претендующих на мировое 
господство?

Хочется вёрить, что сил 
этих хватит, что на плане
те восторжествует разум. А 
чтобы было так, лагерь <ми- 
ра должен быть неприступ
ным, могучим, чтобы те, кто 
думает о военюм превос
ходстве и «звёздных вой
нах», знали, что их постигнет 
возмездие. Значит, главный 
путь к миру лежит через 
труд, укрепление мощи на
шей страны, осуществление 
курса на ускорение, приня 
того партией.

Вот о чем гово!рили мы с 
друзьями, когда через 45 
лет снова собрались у то- 
гурского причала.

А. ЛОГАЧЕВ, 
ветеран Великой Отече
ственной войны, член 

КПСС с 1943 года.

Телевидение
СУВВОТА, 21 нюня 

ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

8.00 — «Время». 8.40 —«Хо
чу все знать». е.50 — «Школь
ная реформа; два года спу
стя». 9.20 — «Ритмы дойры». 
Концерт. 9.50 — Мультфиль
мы. io.to — «Для всех «  для 
каждого». 10.40 — «Спроси у 
памяти своей». Документаль-

себе». Поэтическая антология. 
А. Твардовский. 17.30 —Мульт
фильмы. 17.55 — «Цветы в ва
шем доме». 18Л5 — «На VIII 
Меисдународном конкурсе име
ни 'П. И. Чайковского». 18.30— 
«аа июня.,.». К 45-летию нача
ла Великой Отечественяой 
войны Советского Союза про
тив фашистской Германии. 
19.30 — «Впервые на экране».

вертая высота». Художествен
ный фильм. 12.45 — Чемпио
нат мира по плаванию,- 13.15 
— «Стадион для всех». 13.45— 
М. Карлович «Триптих». Сочи
нение № 10. 14.15 — «Наш
сад». 14.45 — «Марк Рейзен. 
Один день и вся жизнь». На
учно-популярный фильм. 15.05 
—«Ставка больше, чем жизнь».

Художественный фильм «Род
ник». 21.00 — «Время». 21.30

11-я серия. «Пароль», 16.00 — 
- ,Гдг- -------

ный фильм об участниках Па- 
По' ------  “рада Победы 11945 года. 11.30 

— «Песня далекая и близкая». 
12.20 — «Остановись, мгнове
нье», 13.05 — Художествен
ный фильм народного артиста 
СССР кинорежиссера И. Пырь
ева. «Трактористы» (1939 г., 
«Мосфильм»). 14,30 — «Сегод
ня в мире». 14.45 — «В  мире 
животных». 15.45— «Эхо». Те- 
леповесть. 16.45- «Пусть пес
ни за руки возьмутся». Нон- 
церт. 17.10 — «О времени и

Фестиваль солдатской пес
ни в Беловежской пуще. 
Встреча молоденш г. Бреста 
и Брестской области с воина
ми Вооруженных Сил СССР,
21.30 — Новости,

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
МОСКВА

8.00 — Утренняя гимнастика. 
8.20 — «Милая роща». Доку
ментальный телефильм. 8/30— 
Ритмическая гимнастика. 9.15 
—  «Щит и меч». 4-я серия.
10.30 — «Утренняя почта». 
11.00 — Мультфильмы. 11.20— 
«Строительство и архитекту
ра», Киножурнал. 11..30—'«Чёт-

«Что? 'Где? Когда?». 17.30 
«Если хочешь быть здоров».
17.45— О. Иоселиани. «Звездо
пад» . Фильм-спектакль. 10.00

«VIII МеждунарО|Цный кон
курс имени IT. И. Чайковско
го». 20.00 — «Спокойной ночи, 
М1алыши1». 20.15 — «VIII Меж

именидународный конкурс им«
П. И. Чайковского». 21.00 
«Время». 21.30 — «Пришел 
солдат с фронта». Художест
венный фильм (1971 г.).

Редактор
Н. Г. НЕСТЕРЕНКО.

ОБЪ ЯВЛЕН И Е

В те а тр а х
ДРАМЫ

'21 Июня. Гастроли Саратов
ского амадемичесмого театра 
оперы и балета им. Н, Г. Чер
нышевского. «Аида» — 19.

КУКОЛ
21 июня. «Путешествие с 

кунлами» — 11. «Руслан и 
Людмила» — 19.

Дворец зрелищ
и с п о р т а
21 июня. «После дождичка, 

в четверг...» — '15. «Викинги»
• 18-30, 20-30.

К и н о
в КИНОТЕАТРАХ:

«РОДИНА»
21 июня. «Секретный зкепе-

рнмеит» — 9, '10-50, 12-40.
14-30, 16-20, 18-20. 20-10,21-50. 

имени М. ГОРЬКОГО 
21 июня. «Откройте, поли

ция»— 8-30, 10-25, 12-20, 14-15, 
16-10, 18-10, 20-05. 22, «Открой
те, полиция» — 9, 11, 13. 15, 
17, 19, 21.

«ОКТЯБРЬ»
21 июня. «Жертва обмана»

(две серии) — 9-10, 18-40. «От- 
моойте, 'ПОЛИЦИЯ» — 11-40,
13-40, 16-10, 21-10. «Откройте, 
ПОЛИЦИЯ» — 8-40. 12-ЯО. 14,
16, 18. 20, 21-50. «Ян Бибиян»
— 10-30.

«ПИОНЕР»
21 июня. «После дождичка, в 

четверг...» — 9. 10-40, 12-20, 
14. 15-40. «Капкан для шака
лов» — 17-20, 1940, 21.

имени И. ЧЕРНЫХ 
21 июня. «Танцплощадка» —

9. 10-50, 12-40, 14-30, 16-20.
18-10, 20. '21-30. «Белые волки»
— 9. 12-20. 14, 16. 17-40, 19-20, 
21. «Белая роза бессмертия»
— 10-40.

«СИБИРЯК»
21 июня. «Моргун Чико» — 

9-20. 11. «Звонок из прошлого»
— 12-̂ Ю, 14-20. 16, 17-40, 19J20, 
21.

«АВАНГАРД»
21 июня. «Танцплощадка» —

17, 19, 21. «Мы смерти смот
рим в лицо» — 15.

ДОМ ОФИЦЕРОВ 
21 июня. «Вынужденное али

би» — 17, 19. 21.
ДОМ КУЛЬТУРЫ 

«СИБКАББЛЬ»
21 июня. «Проверка на до

рогах» — 17. 19. 21.
ЛОМ КУЛЬТУРЫ 

ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ 
21 июня. «Салон красоты»

— 18. 2П,
ДОМ КУЛЬТУРЫ 

ГПЗ-5
21 июня. «Странная история 

доктора Джеиила м мистера 
Хайда» — 18, 20.
ДОМ КУЛЬТУРЫ ТЭМЗа 

21 июня. «Новые приключе
ния неулО|Вимых» — 17-30, 19.

ВНИМАНИЮ
ПОДПИСЧИКОВ!

Книжный магазин подпи
сных изданий «Томск» про- 
ёит Подписчиков выкупить 
следующие тома подписных 
изданий:

Катаев, том 10-й; 
Бондарев, том 5-й; 
{Мальцев, ТОМ 3-й; 
Быков, ТОМ 4-й; 
Низами, ТОМ 3-й; 
Пришвин, том 8-й; 
Островой, том 2-й; 
Грибачев, том 3-й; 
Бальзак, том 8-й; 
Тихонов, том 5-й; 
Лиханов, том 1-й.

'Большая медицинская эн
циклопедия, том 26-й.

Ленинджер. Основы био- 
химии, том 3-й.

С6а(дя органическая хи
мия, том 9-й.

Адрес магазина: г. Томск, 
ул. Елизаровых, 17.

(Зправки по тел. 4-84-92.

РЕБЯТА!
Приглашаем вас в город

ской Дворец пионеров еже
дневно с 10 до 17, кроме 
субботы и воскресенья, на 
раввлекательную програм
му.

Работают игротека, танце
вальная школа, мультзал. 
Проводятся занятия в клу
бах; «Радуга», «Хозяюшка», 
«Книголюб», «Лимузин», 
|«Шах1матный», «-Подводное 
царство», «В мире звезд».

Адмивиотрация.

Дворец зрелищ и спорта 
Томская областная филармония

26—30 июня
Большак концертная программа |юмора ,к сатиры 

«ШОУ-01»
Музей Евгения Сазонова.
Ленинградские писатели-сатирики клуба «12 стульев» 
«Литературной газеты».
Служба знакомств.
Звезды эстрады.
Участники передачи «Вокруг смеха», киножурнала 

«Фитиль», радиопередачи «С добрым утром!».
Начало — в 18 час. 30 мин. и 21 час.
Билеты продаются в кассах Дворца зрелищ и шорта, 

центрального универмага, магазина «Товары для до
ма» и уполномоченными по распространению билетов.

Принимаются коллективные заявки по' тел. 4-81-35, 
4-47-77. -

(Ж ТРУаОУСТЯОИ СТВА

ПРИГЛАШАЕТ НА РАБОТУ
в ТРЕСТ «ГОРРЕМСТРОИ»: начальника отдела тру

да и заработной платы и кадров, начальника управления, 
главного инженера, начальника /РМЦ, старшего инжене
ра строительной лаборатории /по качеству, инженера 
строительной лаборатории по качеству, инженера по 
технике безопасности, бухгалтера, кассира, техноло1га по 
железобетону, техника-строителя, инженера по комп
лектации запчастей, прорабов, мастеров, штукатуров- 
маляров, 'ПЛОТНИКОВ, столяров, каменщиков, жестянщи
ков, .токарей, автокрановщиков, бульдозерист<ж, вавхоза.

Обращаться в бюро по трудоустройству и его филиа
лы; пр. Кирова, 17; ул. Пушкина, 71; ул. Бердская, 18; 

■Оправки по тел. 1-27-69, 1-08-63.

■is ВАКЧАРСКУЮ ТИПОГРАФИЮ срочно: линотипи
ста. Жилье предоставляется.

Справки по тел. 1-06-79.

В СТОЛОВУЮ № 4 ТТС-1 ТОМСКОГО ЭЛЕКТРОМЕ
ХАНИЧЕСКОГО ЗАВОДА: поваров всех разрядов, бу
фетчиц, кухонных рабочих, уборщиц производственных 
помещений.

Приглашаются пенсионеры, домохозяйки, студенты на 
неполный рабочий день. Принятые на постоянную ра
боту обеспечиваются местами в общежитиях, для детей 
есть места в детских дошкольных учреждениях.

Справки по тел. 4-40-30.

На ТОМСКУЮ БАЗУ СНАБЖЕНИЯ ПЛАВСОСТАВА 
срочно: поваров всех разрядов, продавцов промышлен
ных и продовольственных товаров для работы в плав- 
магазине, кухонных рабочих, мойщиц посуды, уборщиц, 
экспедитора, рабочих по текущему ремонту, мастера- 
строителя, юрисконсульта, продавцов мелкой розницы, 
учеников /поваров, грузчиков.

Принимаются пенсионеры.
Справки по тел. 2-42-90, 2-26-51, доп. 4-07.
За направлениями обращаться: пр, Кирова, 17; ул. 

Пушкина, 71; в бюро по трудоустройству и его филиалы.

В СРЕДНЕЕ ПРОФЕССИОНАЛЬНО - ТЕХНИЧЕСКОЕ 
УЧИЛИЩЕ 34: мастеров производственного обучения 
в группы контрольно-измерительных приборов; масте
ров производственного обучения в группы прессовщикга- 
вулканизаторщиков; мастеров производственного круче
ния в группы аппаратчиков химического анализа; пре
подавателя политэкономии; преподавателя истории и об
ществоведения; преподавателя информатики я вычисли
тельной техники; преподавателя электротехники; завхо
за.

Оправки по тел. 3-80-57.

Приемный пункт стекло
посуды Томской базы снаб- 
)жения плавсостава прини
мает от населения в неог- 
рацичевном кол. '?стве бу
тылки емкостью 300 грам
мов ии-под ' пшси-колм, а 
также продает за наличный 
и безналичный расчет меш
ки хозяйственные по цене 
90 коп.

Обращаться по адресу: 
пер. Войкова, 18 (у цент
рального рынка).

Дорожный ремонтно-строи
тельный трест реализует в 
неограниченном количестве 
гранит для устройства бор
дюров, газонного поребрика, 
облицовки цоколей зданий, 
подпорных стенок.

Обращаться: г. Томск, пер. 
Школьный, 6.

Справки по тел. 5-14-62, 
5-27-75.

Коллектив агропромыш- 
ле1ННого комитета выража
ет глубокое соболезнование 
ведущему специалисту от
дела Г. В. Горновой в свя
зи с кончиной отца

ГОРНОВА
Василия Ивановича.

Коллектив РЭУ «Томск
энерго» выражает глубо
кое соболезнование • заме
стителю главного инженера 
М. Г. Ноюмьшйну по поводу 
кончины матери

носмынинои
Елены Алексеевны.

Жена, дети и внуки, род
ные и близкие с глубоким
прискорбием извещают о 

любимогосмерти горячо

СРЕТЕНСКОГО 
Льва Николаевича,

участника Великой Отече
ственной войны.

Гражданская пайихида 
состоится 22 июня, в|14час.. 
в квартире поко№<ого (ул. 
Кулагина, '13, кв. .12).

НАШ АДРЕС И т е л е ф о н ы !
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